
de la víctima en diálogo con la 
prensa. Ahora, la autopsia será 
prueba clave para los investiga-
dores.

La Rioja, VieRnes 27 de junio de 2025

Pág. 18 Pág. 18

  año LXVi - edición nº 24.485 - 23 Páginas 

Javier Milei cuestionó con 
dureza a los gobernadores

Senado convocó a Francos
para el próximo miércoles 

Pág. 6

Pág. 2

Pág. 4

Pág. 4

Pág. 15

Más dudas que certezas luego del hallazgo
sin vida del cuerpo de María Inés Quintero Imponen la

obligación 
del uso de
los barbijos

Después de casi 20 días de 
búsqueda, María Inés Quintero 
fue encontrada ayer sin vida en 
un descampado ubicado en la 
zona norte de Aimogasta, Dpto. 

Arauco. La principal hipótesis 
que surgió luego del hallazgo 
fue “suicidio”. Sin embargo, es 
la presunción menos esperada 
y lo dijo el abogado de la familia 

Ayer la vicegobernado-
ra Teresita Madera y el 
ministro de Educación, 
Ariel Martínez presi-
dieron la Promesa de 
Lealtad a alumnos de 
4° grado del Dpto. 
Juan F. Quiroga y Jura  
por parte de los Ca-
detes del Instituto de 
Seguridad Pública de 
Chepes, Rosario Vera 
Peñaloza. Hubo visitas 
a instituciones edu-
cativas para recorrer 
obras, entregar cale-
factores y capacita-
ción en robótica. 

Prometiendo de corazón

Esta tarde

Con 3 partidos continúa hoy la disputa del 
Campeonato de la “Liga Riojana de Fútbol”

En la Provincia

Por asamblea

AMP hará
abandono
de clases

el lunes 30
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En el marco del Día Internacional en Apoyo a las Víctimas de la Tortura, estable-
cido por la ONU cada 26 de junio, desde la Asociación de Maestros y Profesores 
“expresamos nuestra más profunda solidaridad con quienes han sido víctimas de 
prácticas, tanto en contextos dictatoriales como en democracias donde el uso de 
la fuerza del Estado vulnera los derechos humanos fundamentales”. 

Adhesión de AMP

En el Portezuelo, la Promesa de Lealtad 
a la Bandera por parte de alumnos 
de 4° grado de la Escuela N° 91 “Go-

bernador de Chubut”, fue tomada por la 
vicegobernadora Madera; en tanto que el 
ministro Martínez, tomó juramento de 
Fidelidad a la Bander a cadetes del Instituto 
Superior de Formación Integral en Seguri-
dad Pública, Sede Chepes. 

Madera expresó  que “esta bandera 
que hoy prometen honrar representa la 
historia, la soberanía y la esperanza de to-
dos los argentinos, llévenla en el corazón, 
respétenla y defiéndanla cada día, en cada 
acción, en cada palabra”.

Por su parte,  Bejarano destacó que la 
bandera es símbolo de unión y representa 
la lucha por la paz y la grandeza de nuestros 
pueblos. Afirmó que este acto tiene un sig-
nificado especial al reunir a los estudiantes 

Lealtad a la Bandera por parte de estudiantes 
y cadetes en el departamento Facundo Quiroga 

Ayer la vicegobernadora 
Teresita Madera junto 

al intendente Ariel 
Bejarano y el ministro 

de Educación, Ariel 
Martínez presidieron 

el acto de Promesa 
de Lealtad a alumnos 

de 4° grado del 
departamento y Jura 

a Cadetes del Instituto 
de Seguridad Pública 
de Chepes. Además, 

visitaron instituciones 
educativas y entrega 

de calefactores y 
capacitación en 

robótica. 

de 4° grado y a los cadetes de la escuela de 
Chepes. 

De la jornada, participaron también el 
jefe de Gabinete, Juan Luna; el ministro de 
Infraestructura, Marcelo del Moral; diputa-

dos; intendentes; viceintendente, conceja-
les; secretarios de Educación; supervisores, 
directores; fuerza de seguridad. 

Durante el acto se realizó un reconoci-
miento a la Profesora Beatriz Godoy, “su 

legado seguirá inspirando a las nuevas 
generaciones”. Posteriormente se realizó el 
desfile cívico.
RecoRRido

En Malanzán, las autoridades visitaron el Co-
legio Secundario  “Juan Zacarías Agüero Vera”, 
el Jardín de Infantes Núcleo N° 13 “Victoria 
Romero” y la Escuela N° 269 donde constataron 
los avances de las obras.

Posterior al recorrido, Martínez sos-
tuvo que “es vital que nuestros docentes 
puedan guiar y acompañar los procesos 
de enseñanza y aprendizaje; y que para 
ello tengan lo que necesitan. Queremos 
que toda la docencia pueda introducir a 
los chicos en espacios creativos, donde 
la innovación y la experimentación sean 
herramientas para construir un futuro 
conmejores oportunidades”. 

El ministro agregó que estamos atrave-
sando momentos difíciles pero sabemos 
que las grandes transformaciones siempre 
llegan de la mano de los docentes, “por 
eso nuestro reconocimiento a cada uno de 
ellos, que día a día hacen posible que la edu-
cación siga siendo un pilar de crecimiento 
para todos”.

En el colegio avanza con la colocación de 
un nuevo piso y en el jardín de infantes está 
en su etapa final la construcción de una nue-
va sala y sanitarios, ampliando espacios para 
que los más pequeños puedan aprender en 
mejores condiciones. 

Asimismo, en la Escuela N° 269 conti-
núa desarrollándose el Taller de Robótica, 
una propuesta destinada a fortalecer la 
educación técnica y fomentar habilidades 
para el futuro.

Además las autoridades entregaron 
elementos para el funcionamiento  de los 
establecimientos educativos del depar-
tamento, como estufas y aires acondicio-
nados, reafirmando el compromiso de 
acompañar a cada comunidad educativa 
para garantizar que estudiantes y docen-
tes cuenten con espacios adecuados para 
enseñar y aprender.

La vicegobernadora, Teresa Madera junto a las demás
autoridades en el acto realizado en el Dpto. Juan Facundo Quiroga.

Momento 
en que el 

ministro de 
Educación 

toma la 
promesa a 

la bandera a 
los alumnos 
del departa-

mento.
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La vicegobernadora Teresita Madera desta-
có la importancia de incorporar una perspec-
tiva de género en la política minera, al abrir el 
primer Parlamento de la Mujer en la Minería, 
que tuvo lugar en la Legislatura provincial. Para 
Madera, “esta inclusión es crucial para el desa-
rrollo equitativo de la industria, promoviendo 
la transparencia, la sustentabilidad, la moder-
nidad y la innovación, siempre con un fuerte 
cuidado del medio ambiente”.

La vicegobernadora resaltó que la minería en 
La Rioja “debe trabajarse con responsabilidad y 
con una mirada amplia, donde la participación 
de diferentes actores permita garantizar que 
cada paso dado en esta política pública sea en-
riquecido por la experiencia y la voz de todas”. 

En este sentido, señaló que espacios como 

Repercusiones entre las participantes
el Parlamento fortalecen el debate y permiten 
construir con responsabilidad y compromiso: 
“La participación de mujeres del sector público, 
privado y académico es clave para difundir y 
enriquecer la discusión sobre el futuro de la 
minería en la provincia”, concluyó.

Por su parte, la diputada provincial y presi-
denta de la Comisión de Género, Gabriela Amo-
roso, remarcó que este encuentro representa 
un punto de inflexión para cambiar la mirada 
sobre el rol de la mujer en la minería riojana. 

“Este encuentro busca ser un espacio para 
que mujeres trabajadoras, investigadoras y 
proveedoras debatan, se informen y encuentren 
caminos de prosperidad para La Rioja”, afirmó. 
Amoroso destacó que esta iniciativa representa 
un “cambio de mirada” para la provincia, con 

el objetivo de lograr un “despegue definitivo” 
y conquistar un “destino más grande” para La 
Rioja.

A su turno, la secretaria de Minería, Ivanna 
Guardia, valoró que el trabajo en comisiones 
estuviera guiado por tres pilares clave para el 
crecimiento responsable de la minería riojana: 
Capacitación y formación; Cuidado del medio 
ambiente y Proyección provincial.

Guardia concluyó que esta agenda de traba-
jo es el resultado de “una decisión política para 
garantizar una minería responsable, inclusiva y 
transversal, donde la participación de mujeres, 
especialmente del interior provincial, junto a 
jóvenes y actores del ámbito académico, permi-
ta construir un futuro en el que todas y todos 
podamos participar”.

La vicegobernadora Tere Madera resaltó la 
participación de la mujer en el parlamento.

La Legislatura provincial fue el escenario 
de este encuentro, que llevó el nombre de 
“Victoria Romero”, la apertura estuvo a 

cargo de la vicegobernadora Teresita Madera 
y presidido por la secretaria de Minería, Ivana 
Guardia. Acompañaron la diputada Gabriela 
Amoroso y la Ing. Julieta Calderón.

A lo largo de la jornada, cada comisión puso 
sobre la mesa ejes estratégicos para garantizar 
un futuro minero más equitativo, sostenible 
e inclusivo. Gabriela Soluaga, de Energías y 
Minerales Riojanos (EMCE), remarcó que “el 
primer desafío sigue siendo el hecho de ser 
mujer en un sector históricamente masculini-
zado. Aún enfrentamos estereotipos y falta de 
reconocimiento”. 

En su exposición, pidió que “se impulsen 
políticas públicas de becas para mujeres en 

Deliberó por primera vez el Parlamento 
de la Mujer en la Minería en La Rioja

La Rioja fue sede del 
primer Parlamento de 
la Mujer en la Minería, 

un encuentro  que 
reunió a trabajadoras, 

profesionales, empresarias 
y representantes del sector 

público y privado para 
abrir un diálogo abierto 
y construir una agenda 

basada en la inclusión y la 
perspectiva de género en la 

industria minera.

carreras afines, que se garantice la igualdad 
laboral y espacios adaptados para gestantes y 
lactancia, que se implemente de manera efec-
tiva el cupo femenino en proyectos mineros, y 

exista visibilización para aquellas mujeres que 
hacen camino en la industria, junto a sanciones 
claras para frenar cualquier situación de acoso”.

Por su parte, la geóloga Hilda Valladares 
puso énfasis en la necesidad de garantizar que 
“las empresas mineras cumplan con el cupo 
femenino en áreas de control ambiental y soste-
nibilidad”. Planteó que “la minería riojana debe 
fortalecerse con equipos interdisciplinarios 
para garantizar un seguimiento integral de la 
actividad y que es vital que esta inclusión alcan-
ce tanto al monitoreo ambiental como al diseño 
de planes estratégicos para el cierre de minas”. 

Asimismo, propuso llevar la educación 
ambiental al nivel inicial y abrir espacios de ca-
pacitación para comunidades alejadas, fortale-
ciendo la participación de las mujeres en todas 
las etapas de la operación minera.

Vanesa Córdoba, subsecretaria de Desarro-
llo Sostenible, puso la mirada en la importancia 
de garantizar que todas las mujeres encuentren 
en la minería un camino de crecimiento y desa-
rrollo personal y laboral. “No venimos a adap-
tarnos a la minería, venimos a transformarla”, 
afirmó con fuerza durante su presentación. 

Abogó por la democratización de la informa-
ción minera con un enfoque inclusivo, “por la 
adaptación de la oferta educativa para mujeres 
del interior, amas de casa y madres, y por alian-
zas estratégicas entre empresas e instituciones 
para garantizar herramientas prácticas para 
todas”. Además, destacó la necesidad de incluir 
contenidos transversales ligados al liderazgo, 
la salud mental y los derechos laborales para 
construir un camino laboral donde todas ten-
gan lugar. El cierre estuvo a cargo de la diputada 
Gabriela Amoroso, junto al ministro Federico 
Bazán y la secretaria Ivana Guardia, quienes 
destacaron el nivel de participación, la calidad 
de las propuestas y la importancia de que esta 
experiencia marque un antes y un después para 
la minería riojana. Todas coincidieron en que 
esta jornada no solo visibiliza la voz de las mu-
jeres en la minería, sino que la consolida como 
eje estratégico para pensar un sector sostenible, 
responsable e inclusivo para todas y todos.

Cabe destacar que diputados nacionales, di-
putados provinciales, intendentes y secretarios 
del ejecutivo acompañaron el desarrollo de la 
sesión.

Deliberó en la Legislatura el Parlamento 
de la Mujer Minera de La Rioja.

 Hilda Valladares pidió que “las empresas 
mineras cumplan con el cupo femenino
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La Sra. jueza, Juzgado 
Nº 4, Fuero de Paz Let-
rado, Dra. Moyano Vega 
Aciar, Ana Luz Secretaría 
Única, en autos Expte. Nº 
10400251000026504 - Le-
tra: “S” - Año: 2025 caratu-
lados: “SOSA, LEONARDO 
EMMANUEL – SUCESORIO 
AB-INTESTATO”, cita y em-
plaza por el término de UN 
DÍA, en el Boletín Oficial y 
CINCO días en un diario de 
circulación local, citando 
a fin de que comparez-
can herederos, legatarios, 
acreedores y quienes se con-
sideren con derecho a la 
herencia del extinto: señor 
Leonardo Emmanuel Sosa, 
DNI N° 31.128.912, dentro 
del término de TREINTA (30) 
DÍAS posteriores a la última 
publicación de los presentes 
edictos (art. 2340 del Có-
digo Civil y Comercial de la 
Nación) bajo apercibimiento 
de ley. Secretaría, 24 de junio 
de 2025. Silvia del Valle Co-
docea – Prosecretaria. Vto: 
1-7-2025.
———————————

La Sra. jueza de la Cámara 
Única en lo Civil, Comer-
cial y de Minas, de la Ter-
cera Circunscripción Ju-
dicial de la Provincia de 
La Rioja, Dra. María de las 
Mercedes Molina, Secre-
taría “B”, en autos “Expte. Nº 
30102240000038630, Letra: 
“O”, Año “2024”, caratulados: 
“OLIVA, ANDREA DELFINA; 
OLIVA, DANIEL AMÉRICO 
- PRESCRIPCIÓN ADQUISI-
TIVA (INFORMACIÓN 
POSESORIA)” hace saber a 
usted por el término de ley 
que se ha iniciado juicio de 
Información Posesoria de un 
inmueble ubicado en calle 
Jujuy Nº 24, Bº Municipal, de 
la Ciudad de Chamical, La 
Rioja, con una superficie de 
296,94 m2, Nomenclatura 

Catastral 12-1-A-15-40, Dis-
posición Catastral Nº 026976, 
colinda al NORTE-OESTE con 
calle Jujuy; al SUDESTE; con 
Telmo Llano; NORESTE: lote 41 
(en posesión de Daniel Amé-
rico Oliva); y al SUROESTE: 
con Feliz Andrada. Cítese y 
emplácese a todos los que se 
consideren con derecho re-
specto del inmueble referido 
a comparecer dentro de los 
10 días posteriores a la última 
publicación de los presentes, 
bajo apercibimiento de ley. 
Publíquese por 5 veces. Sec-
retaría, 23 de junio de 2025. 
Dra. Fabiola del C. Carbel – 
Secretaria. Vto: 1-7-2025.

———————————
La Sra. jueza de la Cámara 
Única en lo Civil, Comercial y 
de Minas, de la Tercera Circun-
scripción Judicial de la Provin-
cia de La Rioja, Dra. María de 
las Mercedes Molina, Secre-
taría “B”, en autos “Expte. Nº 
30102240000038630, Letra: 
“O”, Año “2024”, caratulados: 
“OLIVA, ANDREA DELFINA; 
OLIVA, DANIEL AMÉRICO 
- PRESCRIPCIÓN ADQUISI-
TIVA (INFORMACIÓN POSE-
SORIA)” hace saber a usted 
por el término de ley que se 
ha iniciado juicio de Infor-
mación Posesoria de un in-
mueble ubicado en calle Ju-
juy Nº 24, Bº Municipal, de la 
Ciudad de Chamical, La Rioja, 
con una superficie de 261,50 
m2, Nomenclatura Catastral 
Nº 12-I-A-15-41, Disposición 
Catastral Nº 026976, colinda 
al NORTE-OESTE con calle 
Jujuy; al SUDESTE; con Teresa 
Ogas; NORESTE: lote 20 pert-
eneciente Jorge Giménez; y 
al SUROESTE: lote 40 en pos-
esión de Andrea Delfina Oliva. 
Cítese y emplácese a todos 
los que se consideren con 
derecho respecto del inm-
ueble referido a comparecer 
dentro de los 10 días poste-

riores a la última publicación 
de los presentes, bajo aper-
cibimiento de ley. Publíquese 
por 5 veces. Secretaría “B”, 23 
de junio de 2025. Dra. Fabiola 
del C. Carbel – Secretaria. Vto: 
1-7-2025.

———————————
La Sra. jueza de la Sala 1 
de la Cámara Primera en lo 
Civil, Comercial y de Minas, 
Dra. María Paola Petrillo, 
Secretaría “B”, a cargo del 
prosecretario, Ángel Rubén 
Dávila en los autos Expte. N° 
10102230000033262 - LETRA 
“F” - AÑO 2023 - caratulado: 
“FERREYRA LUIS FELIPE 
- PRESCRIPCIÓN ADQUISI-
TIVA (INFORMACIÓN POSE-
SORIA)” comunica que el Sr. 
LUIS FELIPE FERREYRA, DNI N° 
11.496.699 ha iniciado el pro-
ceso de Prescripción Adquisi-
tiva (Información Posesoria) y 
a tales efectos cita y emplaza 
por el término de CINCO (5) 
DÍAS, posteriores a la publi-
cación en el Boletín Oficial, 
a todos aquellos que se con-
sideren con derechos sobre el 
inmueble identificado como: 
Nomenclatura Catastral, De-
partamento 01; Circunscrip-
ción I; Sección “C”; Manzana 
68; Parcela 65 ubicado en 
calle Malvinas Argentinas s/
nº del barrio María Augusta 
de esta Ciudad de La Rioja, 
bajo apercibimiento de ley. 
La Rioja, 5 de junio de dos mil 
veinticinco. Dra. María José 
Quiroga – Secretaria. Vto: 
1-7-2025.

———————————
El señor juez de Cámara Úni-
ca de la IV Circunscripción 
Judicial, con asiento en la 
ciudad de Aimogasta, Dpto. 
Arauco, Pcia. de La Rioja, 
Titular de la Sala Primera, Dr. 
Gustavo Roque Díaz, Secre-
taría Civil “B” a cargo del au-
torizante, en autos Expte. Nº 
40102250000042270 -  Letra 

“H” - Año 2025, caratulados: 
“HERRERA MONTIVERO 
ROSA DEL VALLE - JUICIO 
SUCESORIO”, hace saber por 
CINCO VECES en el Boletín 
Oficial y Diario El Indepen-
diente, ambos de la Pcia. de 
La Rioja, que cita y emplaza 
a los herederos, legatarios y 
acreedores y toda persona 
que se considere con dere-
chos sobre bienes de la extin-
ta ROSA DEL VALLE HERRERA 
MONTIVERO, a que com-
parezcan a estar a derecho en 
los presentes obrados, dentro 
del término de QUINCE DÍAS 
desde la última publicación, 
bajo apercibimiento de ley. 
Secretaría, 3 de junio de 2025. 
Dr. Franco Darlo Soria - Sec-
retario Transitorio a/c. Secre-
taría “B”. Vto: 29-6-2025.

———————————
La señora jueza de Cámara 
Única de la IV Circunscripción 
Judicial, con asiento en la 
ciudad de Aimogasta, Dpto. 
Arauco, Pcia. de La Rioja, Titu-
lar de la Sala Segunda, Dra. 
María Dolores Lazarte, Secre-
taría Civil “A” a cargo del au-
torizante, en autos Expte. N° 
40102250000042300 - LETRA: 
“A”- AÑO: 2025 caratulado: 
“ACEVEDO, RIGOBERTO 
NIEVES S/JUICIO SUCESO-
RIO”, hace saber por DOS (2) 
VECES en el Boletín Oficial y 
por TRES (3) veces en el Diario 
El Independiente, ambos de 
la Pcia. de La Rioja, que cita 
y emplaza a los herederos, 
legatarios y acreedores y toda 
persona que se considere con 
derechos sobre bienes del 
extinto RIGOBERTO NIEVES 
ACEVEDO a que comparezcan 
a estar a derecho en los pre-
sentes obrados, dentro del té-
rmino de QUINCE DIAS desde 
la última publicación, bajo 
apercibimiento de ley. Secre-
taría, 10 de junio de 2025. Sr. 
Nelson Daniel Díaz- Prosec. 

a/c. Secretaría “A”. Vto: 27-6-
2025.

———————————
El señor juez de la Sala Uni-
personal Segunda, Dra. María 
Dolores Lazarte, de esta Cá-
mara Única de la IV Circun-
scripción Judicial con asiento 
en la ciudad de la Aimogasta, 
Secretaría “A” a cargo del 
prosecretario Nelson Dan-
iel Díaz, en Autos Expte. Nº 
40101250000042492 LETRA: 
“M” - AÑO: 2025 caratula-
dos: “MONTIVERO PEDRO 
NOLASCO - JUICIO SUCE-
SORIO”, cita y emplaza por 
el término de TREINTA (30) 
DÍAS posteriores a la última 
publicación, a todos los que 
se consideren con derecho a 
los bienes de la herencia del 
extinto Pedro Nolasco Mon-
tivero, DNI 8.016.492 bajo 
apercibimiento de ley, art. 
342 inc. 3º CPC, a cuyo fin 
publíquese edictos por DOS 
(2) VECES en el Boletín Oficial 
y TRES (3) VECES en el Diario 
El Independiente. Secretaría, 
junio de 2025. Nelson Daniel 
Díaz – Prosecretario.  Vto: 27-
6-2025.

———————————
La Dra. Paola María Petrillo 
de Torcívia, jueza de la Ex-
cma. Cámara Primera en lo 
Civil, Comercial y de Minas, 
Secretaría “A”, Sala 1, Uniper-
sonal, Secretaría a cargo de 
la Dra. Delgado Eva Malena, 
Primera Circunscripción Ju-
dicial de la Provincia de La 
Rioja, en los autos Expte. N° 
10101250000042173 - Le-
tra “F”- Año 2025 caratulado: 
“FLORES, JORGE LUIS - SUC-
ESIÓN AB-INTESTATO”, de-
cretó la apertura del juicio 
sucesorio y ordenó la publi-
cación de edictos citatorios 
por el término de UNA (1) 
VEZ en el Boletín Oficial y un 
diario de circulación local, a 
efectos de citar herederos, 

legatarios, acreedores y/o 
quienes se consideren con 
derecho en la sucesión del 
Sr. JORGE LUIS FLORES, DNI 
Nº 10.152.991, a comparecer 
dentro del término de TRE-
INTA (30) DÍAS posteriores a 
la última publicación. Edic-
tos por UN (1) DÍA. La Rioja, 
23 de junio de 2025. Dra. Eva 
Malena Delgado – Secretaria 
transitoria. Vto: 27-6-2025.

———————————
Por orden de S.S., el señor 
juez federal, Dr. Daniel Her-
rera Piedrabuena, Secretaría 
a cargo de la Sra. Secretaria 
Electoral Nacional, Dra. 
María Isabel Flores, en los 
autos CNE 6317/2025 car-
atulado “TOLABA CANO, 
DARÍO LINO S/NACIONALI-
DAD Y CIUDADANÍA”, DNI 
N° 95.588.475, de nacionali-
dad boliviana, edad 20 años, 
que ingresó al país el día 30 
de octubre de 2015, hijo de 
Tonino Arnaldo Tolaba Bolí-
var y de Nora Cándida Cano 
Alcazar con domicilio en 
calle Turín N° 132, Bº Santa 
Justina, Departamento Capi-
tal, provincia de La Rioja, ha 
iniciado los trámites ten-
dientes a obtener su Carta 
de Ciudadanía; por ello, 
cualquier persona que tuvi-
era conocimiento de algún 
acontecimiento que impidi-
era dicha concesión, deberá 
presentar oposición fundada 
ante esta Secretaría Elec-
toral Nacional, sita en Avda. 
Gral. Ortiz de Ocampo N° 
1675, dentro de los QUINCE 
(15) DÍAS de la última pub-
licación. Publíquese en el 
Boletín Oficial y en un diario 
de circulación provincial, por 
dos veces y con un lapso de 
15 días corridos entre cada 
publicación. Secretaría, 17 
de junio de 2025. Dra. María 
Isabel Flores - Secretaria 
Electoral Nacional.

El barbijo es obligatorio en
los hospitales de la provincia

El Ministerio de Salud establece el 
uso obligatorio de barbijo en hospita-
les y centros de salud para contener el 
avance de infecciones respiratorias. Se 
busca proteger a los grupos de riesgo 
y aliviar la presión sobre las guardias e 
internaciones.

Frente a un preocupante incremento 
de casos de infecciones respiratorias, el 
Ministerio de Salud de La Rioja dispuso 
el uso obligatorio del barbijo en todos 
los establecimientos del sistema de salud 
pública de la provincia.

La medida es para todas las personas 
que ingresen o permanezcan en hospi-
tales, centros de salud y unidades sanita-
rias sin distinción de edad o condición, 
según la resolución ministerial Nº 609. 

La medida no incluye a personas que 
no puedan utilizar barbijo por razones 
médicas, las cuales deberán estar certifi-
cadas por personal de salud correspon-
diente para prevenir inconvenientes.

La decisión fue tomada en respuesta a 
la actual situación epidemiológica, mar-
cada por un aumento sostenido de casos 

respiratorios. Cabe aclarar que el uso del 
barbijo ha demostrado ser una herra-
mienta eficaz para reducir los contagios 
de enfermedades respiratorias. La dis-
posición busca proteger a la población 
como así también a personas de riesgo 
y/o con enfermedades crónicas.

Además, el Ministerio recomienda 
enfáticamente el uso del barbijo cada vez 
que permanezcan en espacios cerrados 
con concurrencia de público o durante el 
contacto prolongado con otras personas, 
como medida de autoprotección.

La AMP dispuso un abandono
de servicios para el próximo 30

El secretario 
de AMP junto 
a los delega-

dos escolares 
dispusieron 
medidas de 

acción directa 
que afectará 

el servicio 
educativo.

La 270° Asamblea Provincial 
Extraordinaria de Delegados 

Escolares de la Asociación de 
Maestros y Profesores (AMP), 

en reunión con representantes 
de toda la provincia, resolvió por 

unanimidad la realización de 
una medida de acción directa 

consistente en un abandono de 
tareas para el día lunes 30 de 

junio de 2025.

El gremio no informó a qué hora se producirá 
el abandono de servicio y la modalidad para 
aquellos docentes que trabajan en horario de 

turno tarde.  Señaló que “esta medida expresa con 
claridad la exigencia urgente de un incremento 
salarial que lleve el salario docente al equivalente 
de una canasta familiar por cargo, garantizando así 
condiciones mínimas de vida digna para quienes 
sostienen cotidianamente la escuela pública”.

La Asamblea denunció además que “numerosos 
compañeros han visto congelados sus salarios desde 
el mes de febrero, como consecuencia de la imple-
mentación del IPE (Incentivo para la Enseñanza), 
una política impuesta unilateralmente por el Go-
bierno provincial que ha sustituido la actualización 

salarial por una suma arbitraria, ajena a la negocia-
ción colectiva y sin carácter remunerativo ni bonifi-
cable”. “Reafirmamos -agregó el comunicado- que 
la lucha por un salario justo es una lucha por la dig-
nidad docente y por el derecho social a la educación. 
Exigimos al Gobierno provincial que convoque de 
manera inmediata a instancias paritarias reales, 
con propuestas que respondan a las necesidades del 

conjunto de la docencia riojana”. Por otra parte de-
nunció a los Gobiernos, nacional y provincial “por la 
falta de políticas socio educativas de asistencia para 
copa de leche; la vulneración de derechos laborales 
y salariales del colectivo de los trabajadores de la 
educación y de la clase trabajadora en general; y las 
condiciones edilicias de establecimientos escolares 
ante los factores climáticos”.
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Plan de detección gratuita de la dermatitis atópica
Cerca del 90% de los pacientes 

ve afectada diariamente su 
calidad de vida, la dermatitis 

atópica impacta en los ámbitos 
laboral, escolar, social, vincular y 
económico. Varios profesionales 

médicos se refirieron a 
esta patología. En base a 

relevamientos realizados, en 
algunas provincias en Argentina, 

6 de cada 10 diagnósticos 
pueden demorar de 2 a 5 años. 

Existe una gran barrera para 
acceder al diagnóstico certero.  

Con el objetivo de promover la atención 
destinada a personas con sospecha de 
la enfermedad, facilitar el diagnóstico 

temprano de los pacientes, desde el pasado 
23 y hasta hoy, aquellas personas con signos 
y síntomas de dermatitis atópica podrán 
acceder a un turno gratuito con un médico 
especialista ingresando en www.aepso.
org o llamando al 0800 222 3776 de lunes 
a viernes, de 9 a 14. La atención efectiva se 
realizará desde el 30 de junio al 4 de julio.

La dermatitis atópica es una enfermedad 
inflamatoria y crónica de la piel, caracteri-
zada por brotes frecuentes, picazón intensa, 
irritación, dolor, enrojecimiento, costras e 
infecciones. Las lesiones pueden ubicarse 
en la cara, el cuero cabelludo, las orejas, el 
dorso de las manos y las zonas de flexión de 
las extremidades. 

“El impacto en la calidad de vida de 
los pacientes con dermatitis atópica es 
muy alto ya que atraviesa todo su entorno 
familiar, laboral y social. Es común en los 
niños pequeños, pero puede manifestarse 
a cualquier edad. En nuestro país, se estima 
que la DA afecta al menos al 10% de los ni-
ños y adolescentes, y en cerca de 3 de cada 
10 casos, la enfermedad se mantiene en la 
adultez.” explicó la doctora Carolina Ledes-
ma, Presidenta de la Sociedad Argentina de 
Psoriasis.

Los síntomas de la dermatitis atópica 
(eccema) pueden aparecer en cualquier 
parte del cuerpo y varían considerablemen-
te según la persona. Algunos de ellos son: 
piel seca y agrietada, picazón, erupción en 
la piel hinchada que varía de color según 
el color de piel, pequeñas protuberancias, 

Campaña
Organizada por la Asociación Civil para el Enfermo de 

Psoriasis, la Sociedad Argentina de Psoriasis, la Asociación 
Argentina de Alergia e Inmunología Clínica, la Sociedad de 
Dermatología Pediátrica para Latinoamérica y la Asocia-
ción Argentina de Dermatología, se llevará a cabo la quinta 
campaña nacional de detección gratuita de dermatitis ató-
pica, con el objetivo de promover el diagnóstico temprano 
y mejorar la calidad de vida de las personas que deben 
atravesar esta enfermedad. 

Hasta hoy se realizará una semana de asignación de 
turnos a través de www.aepso.org  o llamando al 0800 222 
3776, de lunes a viernes, de 9 a 14 hs. La atención efectiva se 
realizará del 30 de junio al 4 de julio. Participan profesiona-
les de diferentes provincias y ciudades de todo el país.

exudado y costras, piel engrosada, oscureci-
miento de la piel alrededor de los ojos, piel 
en carne viva y sensible por rascarse, entre 
otros. Existen otras enfermedades desenca-
denadas por el mismo proceso inflamatorio 
y es muy frecuente que coexista con diferen-
tes afecciones alérgicas . 

“La dermatitis atópica es una enferme-
dad inflamatoria crónica de la piel frecuen-
temente asociada con antecedentes perso-
nales y familiares de enfermedades alérgi-
cas como: la alergia alimentaria, el asma, la 
rinitis. Se la entiende como una enfermedad 
multifactorial que involucra factores gené-
ticos, ambientales e inmunobiológicos. Es 
común en niños, aunque puede persistir o 
aparecer en la edad adulta. Esta enferme-
dad ha aumentado en las últimas décadas”, 
afirmó la Dra. Susana de Barayazarra, Presi-
denta de la Asociación Argentina de Alergia 
e Inmunología Clínica.

“Es una enfermedad que requiere un 
abordaje multidisciplinario entre el aler-
gista y el dermatólogo, lo que favorece al 
paciente ya que permite el cuidado de la piel 
como así también las causas que la genera, 
garantizando una evaluación precisa y un 
tratamiento adecuado personalizado para, 
de esa forma, mejorar la calidad de vida de 
nuestros pacientes,” agregó de Barayazarra.

Es muy importante consultar ante los 
primeros síntomas dado que permite te-
ner un diagnóstico temprano para poder 
cambiar el rumbo de la enfermedad. “Este 
enfoque posibilita la implementación de 
un tratamiento personalizado y adaptado a 
las características específicas del paciente, 
facilitando la mitigación de los síntomas en 

casos de enfermedad de mayor gravedad y 
avance. Asimismo, permite la identificación 
y manejo, cuando sea pertinente, de las 
comorbilidades asociadas, y en las formas 
leves, contribuye a prevenir la progresión 
del eczema”, aseguró la doctora Paula Luna, 
Presidenta de la Sociedad de Dermatología 
Pediátrica para Latinoamérica, Vicepresi-
denta de la Sociedad Argentina de Psoriasis. 

Dependiendo del perfil del paciente, es 
una enfermedad que, especialmente en la 
primera infancia, puede lograr la remisión 
en un número significativo; en otros casos, 
puede requerir de un tratamiento crónico 
y controlado por profesionales especializa-
dos. Para los casos con enfermedad mode-
rada o grave, en los últimos años, han apa-
recido diversas herramientas terapéuticas 
que permiten mejorar sustancialmente la 
calidad de vida, controlando la picazón y las 
lesiones cutáneas de los pacientes que van 
desde los medicamentos biológicos (inhibi-
dores de las interleuquinas 4 y 13), hasta los 
tratamientos orales (inhibidores de JAK). 

“Hoy en día disponemos de diversas op-
ciones terapéuticas aprobadas para abordar 
esta enfermedad, que van desde medica-
mentos orales hasta terapias biológicas. Es-
tas alternativas tienen como objetivo aliviar 
los síntomas cutáneos, disminuir la picazón 
y evitar recaídas. Además, es fundamental 
complementar el tratamiento con la iden-
tificación de factores que puedan desenca-
denar o empeorar la afección, así como con 
una correcta educación sobre el cuidado de 
la piel. Cabe destacar que cada tratamiento 
debe adaptarse a las necesidades específicas 
de cada paciente” detalló la Dra. Cecilia Ci-

vale, Presidenta de la Asociación Argentina 
de Dermatología. 

La picazón, principal síntoma de la 
enfermedad, no es un aspecto menor. Las 
personas a las que la piel les pica en forma 
crónica e intensa (que sucede en contextos o 
situaciones imposibles de controlar como la 
escuela, el trabajo, en el transporte público, 
en un evento social o al intentar dormir) tie-
nen el triple de posibilidades de desarrollar 
depresión y el doble de experimentar ansie-
dad. Cuando los pacientes deben calificar 
la intensidad de su picazón en un rango del 
1 al 10, el promedio general asciende a 7.8.  

“Las enfermedades dermatológicas no 
deben considerarse meramente estéticas, 
ya que afectan profundamente la calidad 
de vida de quienes las padecen, impactan-
do tanto su salud física como mental, y 
también influyen en su entorno cercano. 
Se trata de patologías crónicas, sin cura 
definitiva, que requieren atención médica 
continua a lo largo del tiempo. A esto se 
suma el desgaste adicional que provoca la 
complejidad del sistema de salud, donde 
muchas veces acceder a terapias más efec-
tivas y actuales implica atravesar múltiples 
obstáculos burocráticos”, concluyó Silvia 
Fernández Barrio, Presidenta de la Asocia-
ción Civil para el Enfermo de Psoriasis.

Los organizadores coincidieron en la 
importancia de realizar estas campañas de 
detección que facilitan el diagnóstico en 
todo el país, donde muchas de las personas 
que aún deambulan de médico en médico 
pueden alcanzar un diagnóstico y un trata-
miento correcto que les permita un mayor 
control de la enfermedad. 
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LA RIOJA, SAN NICOLÁS DE BARI 364.

Personal del Departamento de Cibercrimen de la Dirección de 
Investigaciones llevó adelante una orden judicial y realizó un ope-
rativo en una vivienda del barrio Las Talas, en la zona suroeste de 
la Capital provincial, en donde se detuvo a una mujer de apellido 
Brizuela de 35 años y secuestró un teléfono celular. 

Detenida por cibercrimen

Una joven sufrió fractura 
en fuerte choque de motos

En la mañana del miércoles efectivos de 
la Comisaría Séptima de la capital tomaron 
conocimiento de un siniestro vial ocurrido 
en la intersección de las avenidas Quebra-
cho Colorado y René Favaloro, en el barrio 
Faldeo del Velasco Sur, por lo que rápida-
mente se dirigieron al lugar.

En este sentido, indicaron que el hecho 
estuvo protagonizado por dos motocicletas, 
una al mando de una mujer de apellido 
Argañaraz de 41 años, la cual lo hacía en 
sentido este-oeste, mientras que en el otro 
rodado, que circulaba de norte a sur, iba un 
joven de apellido Galleguillo de 24 años que 
iba acompañado de una mujer de la misma 

edad de apellido Casetes. 
Por causas que se investigan, al llegar a la 

intersección chocaron fuertemente, sufrien-
do heridas todos los involucrados. 

De inmediato se dio aviso al Servicio de 
Emergencias Médicas 107, cuyo personal, al 
asistir a los protagonistas, resolvió el trasla-
do de los dos conductores al Hospital Vera 
Barros a causa de las lesiones que tenían, 
siendo Argañaraz la que se habría llevado 
la peor parte con una fractura en su pierna 
derecha.

Finalmente, se informó que los mo-
tociclistas dieron negativo en el test de 
alcoholemia.

María Inés apareció sin vida en un descampado:
enojo, dudas y una hipótesis que no es aceptada

Luego de 18 días de 
búsqueda, María Inés 

Quintero fue encontrada 
sin vida en un descampado 

ubicado en la zona norte 
de la ciudad de Aimogasta. 

La principal hipótesis que 
surge luego del hallazgo es 

“suicidio”. Sin embargo, es la 
presunción menos esperada 

y lo dijo el propio abogado 
de la familia de la víctima en 
diálogo con la prensa. Ahora, 

la autopsia es prueba clave 
para los investigadores.

Aimogasta quedó conmocionada. María 
Inés Quintero apareció sin vida, en un 
descampado, ubicado en la zona norte 

de la ciudad. Varias fuentes relacionadas con el 
caso, le dijeron a Medios El Independiente que 
el sector donde apareció el cuerpo ya había 
sido rastrillado, es decir, que no era un sector 
nuevo sino “una zona que estaba entre los 

lugares donde se buscó días atrás”. 
En una entrevista con Conexión A Veinti-

cuatro, el abogado de la familia de María Inés, 
Cristian Tula expresó que una de las hipótesis 
era el suicidio. La versión fue ampliamente 
rechazada entre los familiares de la víctima 
porque para algunos de ellos hay datos pocos 
claros. El hallazgo se concretó alrededor de las 
13 horas. Aparentemente dos personas que 
circulaban por el lugar, percibieron un olor ex-
traño y al acercarse corroboraron que era una 
persona. Por esa situación se alertó a la Policía 
de inmediato. Estas personas, según Tula, se 
sumaron a la búsqueda de manera voluntaria. 

En la tarde de ayer, la jueza del caso Sandra 
del Valle Molina, acompañada por funcio-

narios policiales, expresó los primeros datos 
de la investigación que está bajo secreto de 
sumario. Una fuente le dijo a este medio que 
la hipótesis del suicidio surge porque se en-
contró, como evidencia, una soga en la escena 
del hecho. En este sentido, Molina sostuvo que 
pese a los comentarios que surgieron la causa 
tiene la califi cación primaria y agregó que las 
evidencias que se incorporen pos hallazgo 
servirán para “esclarecer” el caso. 

“El cuerpo fue hallado a dos kilómetros de 
la recicladora. Estaba en un lugar donde no se 
lo podía ver fácilmente. El motivo de la muerte 
aparentemente sería suicidio”, dijo Tula en 
una entrevista periodística. “Estaba con la 
vestimenta que tenía en el video donde salía 
ella. El lunes o martes comenzará la autopsia”, 
expresó el letrado. 

“El cuerpo llevaba sus días de estar allí. 
Estaba como oculto debajo de un árbol por eso 
quizás no se lo encontró antes”, dijo Tula. Los 
comentarios del abogado no tardaron en ser 
rechazados en redes sociales pero más aún por 
el círculo íntimo de María Inés Quintero.
DIÁLOGO INTENSO 

La conferencia de prensa de Molina y los 
funcionarios policiales se extendió por casi 
una hora. En el diálogo se evidencio el males-
tar de los investigadores al conocer que recaen 
críticas sobre ellos al no haber encontrado 
el cuerpo antes. El comisario Mario Reyes 
expresó que el lugar, donde fue encontrado el 
cuerpo, es de “difícil” acceso. 

Los investigadores son cuestionados, en 
redes sociales y por comentarios de familiares,  
por no haber encontrado el cuerpo mucho an-

tes porque el sitio habría sido revisado. “Está 
todo trillado que pasamos por el lugar, era un 
lugar muy escarpado”, dijo Reyes a modo de 
explicación. 

“Si no te indican dónde está el cuerpo 
a simple vista uno no lo ve. No había olor. 
Estaba muy escondido, cuando lo ve da la im-
presión que buscaba refugio”, dijo la jueza en 
conferencia de prensa. 

Con respecto a la hipótesis del suicidio, la 
jueza respondió que el cuerpo pudo ser iden-
tifi cado porque tenía la misma vestimenta que 
tenía María Inés cuando fue registrada por 
una cámara instalada en las calles de la ciudad. 

“Se hizo el rastrillaje por esa zona… llama la 
atención  que al día 18 se encuentre el cuerpo”, 
dijo una periodista. Casi de inmediato la jueza 
contestó que “me consta el trabajo que hizo 
la Policía. Estoy agradecida por el equipo de 
trabajo. Uno no perdía la esperanza de encon-
trarla con vida”. 

“Hoy la familia como que no está confor-
me como también la comunidad”, dijo una 
periodista. Reyes tomó la palabra y respondió 
que “yo estoy desde el día cero y se aplicaron 
todos los protocolos. Yo soy el jefe de Regional, 
anduve y caminé. 

Se buscó y se trabajó. Se trabajó con mucha 
responsabilidad. No es la primera vez que 
pasa que ha pasado el rastreador y el cuerpo 
estaba allí”. 

“Que la gente de Aimogasta se quede tran-
quila, estamos al servicio de la comunidad”, 
expresó Reyes. 

“Hasta los zorros se fueron…”
“Coca” hermana de María Inés, que fue al 

lugar del hecho, se mostró indignada con el 
operativo de búsqueda de los investigadores. 
En diálogo con una periodista de Conexión 
A Veinticuatro dijo que “Apunto con dolor y 
odio a la gente de la policía de Aimogasta. Ras-
trillaron esta zona y cómo puede ser que se les 
haya pasado algo así o pasaron por el cuerpo y 
no lo vieron. ¿Cómo puede ser que no vieron? 
Yo anduve por esta zona y jamás encontramos 
nada… y hoy aparece como arte de magia. Se 
quedaron con la hipótesis que mi hermana 
se había ido. Que den la cara. Esto fue un mal 
trabajo de ellos desde el primer día. Este cam-
po se rastrilló varias veces y hoy aparece un 
cuerpo… da mucho que pensar”. 

Lugar donde 
fue hallado 
el cuerpo de 
María Inés. 
Según la fa-

milia, la zona 
ya había sido 
rastrillada con 
anterioridad.
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Los cuatro individuos, tres hombres y una 
mujer, detenidos recientemente en la 
Capital riojana por estafar a comerciantes 

por unos 8 millones de pesos, fueron formal-
mente vinculados a un importante fraude de 
más de 4.5 millones de pesos cometido en la 
localidad de Vaqueros, Salta. 

Esta conexión, si bien era esperable dado el 
modus operandi de este tipo de delitos, con-
firma la existencia de una red que operaba en 
varias provincias.

La pesquisa en La Rioja se inició tras recibir 
tres denuncias de comerciantes que habían sido 
engañados con operaciones fraudulentas de 
tarjetas de crédito. La investigación, liderada 
por el Comisario Santiago Vega y la Comisario 
Betiana Pintos, llevó a los oficiales hasta el 
Hotel Naindo. Allí, se descubrió que uno de los 
sospechosos había utilizado datos apócrifos al 
registrarse.

El modus operandi era claro: se presentaban 
en los comercios y mostraban un DNI a través 
de la aplicación “Mi Argentina”. Lo particular 
era que, aunque los datos personales del docu-

Detenidos por estafas en La Rioja eran
parte de una red que operaba en Salta

Lo que para los 
investigadores de la 

Comisaría de Delitos 
Económicos de La Rioja era 
un operativo exitoso contra 
estafas locales, resultó ser 

la punta de un ovillo mucho 
más grande. 

mento no coincidían con los de quien realizaba 
la compra, la fotografía sí lo hacía. Con esta 
técnica, se estima que lograron estafar a cinco 
comercios por aproximadamente 8 millones 
de pesos. Los cuatro implicados, oriundos de 
Salta, están ahora a disposición del Juzgado N° 
1 de La Rioja.

La conexión con SaLta

La pieza clave que unió ambos casos llegó 
desde la Unidad de Delitos Económicos Com-
plejos (UDEC) de Salta. Allí, la propietaria de 
un comercio en Vaqueros denunció una serie de 
compras sospechosas por más de 4.5 millones 
de pesos. Durante dos meses, tres hombres y 
una mujer, quienes se presentaron como orga-
nizadores de eventos, generaron confianza en 
el local.

La estafa se concretaba con tarjetas de cré-
dito virtuales. Las operaciones, que parecían 
exitosas, eran en realidad rechazadas, pero los 
estafadores se llevaban la mercadería. La co-
merciante, al revisar con su contador, descubrió 
el fraude y decidió publicar las imágenes de las 
cámaras de seguridad en Facebook. Gracias a 
tatuajes visibles y otras características, varios 
usuarios reconocieron a los sospechosos.

La UDEC de Salta confirmó que el modus 
operandi era idéntico al detectado en La Rioja: 
tarjetas virtuales y DNI digitales con la foto del 
estafador. 

La confirmación de que los identificados 
en Salta eran los mismos detenidos en La 
Rioja llevó a la fiscal penal interina de la 
UDEC, Ana Inés Salinas Odorisio, a solicitar 
una audiencia de imputación por videocon-
ferencia.

Desde la Municipalidad del Departamento 
Felipe Varela informaron que personal de De-
fensa Civil local tomó conocimiento el lunes 
por la tarde de que, en márgenes del Río Pa-
gancillo, se estaba produciendo un incendio 
forestal.

Ante esto, rápidamente se dio aviso a efec-
tivos de la Policía, los cuales, en conjunto con 
Defensa Civil, acudieron al lugar para realizar 

Sofocan incendio 
en Felipe Varela

la “observación de campo” correspondiente, 
constatando el incendio que ya se había in-
tensificado hacia fincas cercanas.

Ante esto, y con la ayuda de vecinos, 
se logró realizar un rápido accionar y los 
Bomberos Voluntarios de la ciudad de Villa 
Unión tomaron el control de la situación. Fue 
así que por la noche el foco ígneo ya estaba 
controlado.
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Debido al frío extremo que afecta al departamento Rosa-
rio Vera Peñaloza, con temperaturas mínimas entre -2°C, los 
padres de los alumnos del nivel primario de la Escuela N° 35 
“María Rosa Tapia de Oropel” de Villa Casana, solicitaron a las 
autoridades educativas modificar el horario de ingreso a clases.

Sugieren ingresar a partir de la hora 09:00, para minimizar 
el impacto del intenso frío. Cabe decir que el horario normal de 

ingreso a clases es a partir de la 07 de la mañana. No obstante 
ese horario, con la llegada del frío fue modificado a la hora 
08:30, sin embargo, los padres piden un poco más de flexibili-
dad, mientras esperan una repuesta inmediata de las autorida-
des educativas.

El frío intenso se hace sentir en todo el departamento Rosa-
rio Vera Peñaloza y el Servicio Meteorológico Nacional anticipa 

jornadas aún más gélidas, con temperaturas que descenderán 
hasta 2°C bajo cero, con una sensación térmica inferior.

Por otra parte, resultaron que con la llegada de la ola polar 
aumentaron los casos de enfermedades respiratorias, entre 
ellas neumonías. Esto provocó un incremento de internaciones 
en el hospital “Luis Pasteur” de la ciudad de Chepes. Por lo tan-
to, el pedido de los padres se hace más urgente ante la situación. 

Solicitaron el ingreso de alumnos de Villa Casana a las nueve horas
Ante la ola polar

En la UNdeC

Finalizaron las Jornadas de Fortalecimiento 
de Investigación del Consorcio Horco Molle

Con la Universidad Nacional 
de Chilecito como sede 2025, 

culminaron con éxito las II 
Jornadas de Fortalecimiento de 

la Investigación del Consorcio 
Horco Molle, un evento que 

reunió a investigadores y 
académicos de la región 

NOA para discutir y compartir 
avances en investigación.

El cierre estuvo a cargo del Secretario 
de Ciencia y Tecnología de la UNdeC, 
Dr. Emmanuel Fratti, quien destacó la 

importancia de estos eventos para el forta-
lecimiento de la investigación regional y la 
consolidación del Consorcio Horco Molle 
como un espacio de colaboración y desarro-
llo científico.

“Estamos realmente muy felices y con-
formes con la experiencia vivida y con la 
propuesta de estas jornadas. Ha sido un 
evento que, sin duda, nos posiciona en 
un lugar de excelencia, no solo en nuestra 
universidad, sino también en el conjunto 
de las instituciones participantes”, expresó. 
En la oportunidad, se convocaron alrededor 
de 29 mesas de discusión que reunieron de 
forma interdisciplinaria a investigadores 
de toda la región, con una consigna clara: 
“debatir cómo podemos integrarnos, cómo 
podemos potenciar la complementariedad 
entre nuestros grupos de investigación, 
nuestras capacidades tecnológicas y, sobre 
todo, cómo identificar y afrontar los desa-
fíos comunes”, sentenció Fratti. 

Finalmente, agradeció al equipo orga-
nizador: “Quiero reconocer el trabajo de la 
Comisión Académica de las jornadas, que 

estuvo atenta a cada detalle, y también a las 
áreas del sistema y de administración que 
nos brindaron soporte. Fue un verdadero 
desafío coordinar seis mesas híbridas de 
manera simultánea, Cada mesa fue coordi-
nada por un investigador de la UNdeC junto 
a un estudiante, quienes trabajaron codo 
a codo para que todo saliera de la mejor 
manera”.

Por otra parte, tras dos intensas jornadas 
de debate y reflexión, se delinearon las prin-
cipales conclusiones surgidas del trabajo en 
las 29 mesas de discusión.

Entre ellos, se destacan varios hallazgos 
de interés. Uno de los consensos más claros 
fue el reconocimiento del gran potencial de 
los agrupamientos institucionales para fo-
mentar redes de colaboración. A lo largo de 
las jornadas, se evidenciaron intereses com-
partidos, enfoques metodológicos comunes 
y una clara voluntad de articulación, lo que 
abre un camino promisorio hacia futuras 
investigaciones conjuntas.

Al mismo tiempo, se identificó un des-
conocimiento mutuo respecto a las investi-

gaciones que se realizan en universidades 
vecinas, lo que reafirma la oportunidad y 
necesidad de esta iniciativa como espacio de 
encuentro y visibilización.

Otro punto destacado fue el reconoci-
miento de una masa crítica institucional 
capaz de desarrollar estudios a escala re-
gional.

La interdisciplinariedad fue señalada 
como una de las fortalezas más relevantes 
del encuentro. Esta mirada integradal per-
mitió no solo complementar enfoques, sino 
también identificar demandas y capacida-
des específicas y generales de los distintos 
equipos de investigación.

En cuanto a los desafíos, hubo un acuer-
do generalizado en que es necesario abordar 
obstáculos estructurales que dificultan 
el avance de la investigación en la región. 
Entre ellos se señalaron la falta de financia-
miento adecuado; los tiempos reducidos 
para la labor investigativa frente a otras res-
ponsabilidades docentes o administrativas; 
y los plazos acotados de las convocatorias y 
procesos de gestión científica.

Asimismo, se puso en evidencia la nece-
sidad de mejorar los sistemas de comuni-
cación y difusión entre las universidades y 
con el entorno social, a fin de potenciar la 
visibilidad del conocimiento producido y 
facilitar su impacto.

Todas las mesas realizaron aportes con-
cretos en relación con el fortalecimiento del 
Consorcio Horco Molle y la consolidación 
de líneas de investigación comunes. En 
este sentido, “los 29 resúmenes producidos 
constituyen un insumo de gran valor, que 
será analizado en profundidad por la Comi-
sión Académica del evento”, sostuvo Fratti.

Asimismo, aseguró que dicho material 
será compartido con todas las instituciones 
participantes, junto con el libro de resúme-
nes e índice de autores, para que puedan va-
lidar, enriquecer y comentar los contenidos. 
“El objetivo es que ese trabajo sirva de base 
para el desarrollo de políticas científicas 
regionales, construidas desde el consenso, 
el diagnóstico compartido y el compromiso 
con el futuro de la investigación en el NOA”.
Edición 2026

En el marco de las jornadas, la Universi-
dad de Santiago del Estero se propuso como 
sede para realizar la III Jornada de Investiga-
ción en el año 2026. La propuesta fue apro-
bada por unanimidad por las universidades 
que conforman el Consorcio Horco Molle.

La UNdeC expresó su profundo orgullo 
por haber sido sede de las Jornadas de For-
talecimiento de la Investigación del NOA. 
“Celebramos haber contribuido a este en-
cuentro que fortalece los lazos instituciona-
les, impulsa nuevas redes de investigación 
y promueve políticas científicas integradas, 
convencidos de que el camino hacia una 
universidad comprometida con su comuni-
dad se construye con diálogo, cooperación y 
trabajo conjunto”, aseveraron desde la alta 
casa de estudios. 

Con gran 
convocatoria 

de inves-
tigadores 
de toda la 

región, cerra-
ron con éxito 
la segunda 
edición de 

estas jorna-
das. 

Vacunatorio en Chilecito
“Las vacunas nos ayudan a prevenir enfermedades”, destacaron desde 
el hospital “Eleazar Herrera Motta”, de Chilecito. La atención en el 
Vacunatorio se brindará de lunes a viernes en horario corrido de 7 a 18 
horas. Las vacunas disponibles para aplicar son Antigripal, Calendario 
(niños y adultos), VRS (mujeres gestantes) y Covid. Quienes asistan, 
deben concurrir con DNI, carnet de vacunas y barbijo.
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Con el objetivo de fomentar el 
uso de Atriplex nummularia en 
campos de productores, el INTA, a 
través de la Agencia de Extensión 
Rural de Chamical, dictó la segunda 
capacitación “Usos y multiplicación 
de Atriplex nummularia” a produc-
tores locales, en las instalaciones 
de la Escuela Rural del paraje Santa 
Cruz, en el departamento Gral. 
Belgrano. 

La zampa es una planta arbustiva 
que puede usarse en los momentos 
de bache forrajero, especialmente 
en las categorías caprinas de madres 

En Santa Cruz

Capacitación en uso y
multiplicación de zampa 

en el último tercio de gestación o 
en periodos de lactancia. Aporta 
proteínas a las cabras y es un re-
curso forrajero estratégico en la 
región. 

Esta capacitación estuvo a cargo 
de los técnicos de la Agencia de 
Extensión Rural de El Portezuelo, 
téc. Eduardo Olmos e Ing. Leonar-
do Zárate y fue coordinada con 
la Secretaría de Producción del 
Municipio de Gral. Belgrano. De la 
misma participaron productores 
de comunidades vecinas, alumnos 
y docentes. 

En el departamento Gral. Juan Facundo 
Quiroga, con el objetivo de recuperar tradicio-
nes y fortalecer la participación comunitaria, 
este martes, se llevó a cabo una nueva jornada 
del Taller de Bordado en el SUM de El Porte-
zuelo. Vecinas de distintas generaciones se reu-
nieron para intercambiar saberes, compartir 
momentos y crear con sus propias manos una 
expresión viva de la identidad cultural local. 

Esta propuesta forma parte de una política 
pública que impulsa el CIC, bajo la coordina-
ción de Delia Carrizo, junto a las direcciones 
de Discapacidad, de Desarrollo Social y de 
Adultos Mayores, reafirmando el compromiso 
con la inclusión, la igualdad y la promoción de 
espacios donde todas las voces tengan lugar.

Estos talleres se multiplican y se convierten 

Taller de Bordado en El Portezuelo

en herramientas reales para generar oportunidades, 
lazos solidarios y autonomía con perspectiva de género. 
“Con cada puntada, se construyen historias y se proyec-
tan futuros posibles”, destacan desde la organización. 

Participantes junto a disertantes al finalizar
 el taller en el SUM de El Portezuelo. 

El bordado no es sólo técnica: es memoria, encuen-
tro, contención y apuesta por un mañana más equi-
tativo, donde la cultura sea motor de transformación 
social.

Dos adolescentes del departamento 
Vinchina, Bautista Casas y Yalén 
Abarca, hicieron historia. Con 

sólo 17 años, su diseño fue elegido como 
la nueva bandera oficial del Departa-
mento, tras imponerse en un concurso 
que convocó a 15 inscriptos y recibió 11 
presentaciones finales.

El proyecto, que presentaron bajo el 
seudónimo “Colores de la Memoria”, fue 
elaborado en diez días, con una conjun-
ción de talento digital y artístico. “Yo elegí 
las estrellas, porque representan nuestra 
historia, y Yalén eligió las montañas, que 
son nuestro paisaje característico”, expli-
có Bautista.

La bandera refleja la identidad de Vin-

“Colores de la Memoria”

Jóvenes riojanos crearon la bandera oficial de Vinchina
Inspirados por el paisaje, 

la historia y la identidad 
cultural de su pueblo, bajo 

un proyecto denominado 
“Colores de la Memoria”, 

dos jóvenes crearon la 
bandera oficial de Vinchina, 

logrando crear un símbolo 
que emocionó a toda la 

comunidad. 

china a través de símbolos como las es-
trella diaguita, el relieve montañoso y los 
colores celeste y amarillo, representando 
el cielo y el suelo alto, junto al característi-
co viento zonda de la región.

La propuesta fue seleccionada en una 
competencia de tres etapas, de carácter 
anónimo, y luego votada por la comuni-
dad. “Queríamos que cuando vean la ban-
dera digan: eso es Vinchina”, afirmaron 
los jóvenes con orgullo.

El diseño será oficializado el próximo 
9 de julio, una fecha patria que quedará 
también en la historia local. “Esta bande-
ra se convertirá en símbolo identitario de 
generaciones vinchinenses”, destacaron.

“Estamos marcando historia en nues-
tro departamento a una corta edad”, dije-
ron emocionados los autores, estudiantes 
de la Escuela Técnica Profesional Mixta 
“Don Honorio Rodríguez”. 

Respecto a la propuesta, se indicó que 
la misma surgió formalmente a través de 
una ordenanza, y fue trabajada en comi-
sión antes de ser aprobado y promulgado. 
En dicha ordenanza se establece que, 
una vez seleccionado el diseño ganador, 
será el diputado provincial Alejandro 
Verazay quien lo presentará en la próxima 
Sesión del 5 de julio ante la Cámara de 
Diputados, para su tratamiento y posi-
ble sanción como ley. Esto le otorgará 
el marco legal necesario y fortalecerá su 
legitimidad. 

Jóvenes de 
la Escuela 

Técnica Mixta 
crearon de 
la bandera 
oficial del 

departamento 
Vinchina. 
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Cyan  Magenta  Amarillo  Negro

102 - VENTA

101 - COMPRA
102 - VENTA
103 - TALLERES/ SERVICIOS
         REPUESTOS
104 - ALQUILER DE VEHIC.
105 - VARIOS

100
Autos

EMPLEOS - PEDIDOS
OFRECIDOS

400

302 - VENTA

301 - COMPRA
302 - VENTA
303 - TERRENOS
304 - DEPARTAMENTOS
305 - ALQUILER
306 - VENTAS VARIAS
307  - SERVICIOS VARIOS

INMUEBLES
300

502 - VENTA

500
501 - COMPRAS
502 - VENTAS
503 - VENTAS VARIAS

PRODUCTOS

601 - FLETES / GRUAS
602 - FILMACIONES / FOTOS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
               CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
604 - ASISTENCIA TECNICA
605 - SERVICIOS VARIOS
606 - OPORTUNIDADES

600
SERVICIOS

303 - TERRENOS
604 - ASISTENCIA TECNICA

Cel.: 380 4500493
fijo: 4456384.

•LAVARROPA.
•ELECTRICISTA.
•PLOMERO.
•AIRE ACOND.

DE 2 DORMITORIOS, BAÑO,
COC-COM., PATIO AMPLIO
Y ENTRADA P/COCHERA.

TOTAL TERRENO DE 15 X 20.

VENDO CASA
—(ULAPES)—

3804-668871

3804-404433

VENDO

EN BUEN ESTADO.
RECIBO MENOR.

Amarok 2013
180 C.V.

3804-204222

VENDO
CLIO II
DIESEL
MOD./2001.

3804-510593

VENDO

4 PUERTAS - MODELO 2017
60.000 KMS.

FORD FOCUS
SE PLUS 2.0

3804-566154

VENDO
CAMIONETA PEUGEOT 504,
NAFTERA, MOD. 1985.
RECIBO MOTO 110 C.C.

EN BUEN ESTADO Y
DIFERENCIA.

(SÓLO INTERESADOS).

—(LUCHO)—

3804-272007

VENDO
RENAULT DUSTER

PRIVILEGE 1.6
—MODELO 2017—
52.000 KM. REALES,
LISTA PARA TRANSFERIR,
SERV. TÉCNICO AL DÍA.

SÓLO CONTADO.

3804-670304
3804-580202

VENDO TERRENO
EN AMINGA

1.000 M2
SOBRE ASFALTO.
TODOS LOS SERVICIOS

EN LA PUERTA.

3804-670304
3804-580202

SE VENDE
IMPORTANTE
PROPIEDAD

UBICADA EN B˚ JUDICIALES
4 dormitorios, 3 baños, coci-
na-comedor amplia, galería 
techada y cerrada con asador, 
pileta, cochera para dos autos, 
lavadero y depósito. Casa de ca-
tegoría. Absoluta reserva.

TODO 
AMORTIGUACION

 ENVIOS AL INTERIOR
 RTO 100% APROBADA

 REPARACION DE
 TREN DELANTERO

AHORRE TIEMPO Y DINERO
MAS DE 20 AÑOS 
DE EXPERIENCIA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO 
PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

PIDA SU 
TURNO CON 

TIEMPO
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El descenso de la sagrada imagen de San 
Nicolás se realizó ayer a las 16:00, en la 
Iglesia Catedral, sede del patrono, mien-

Se inicia en la Catedral la novena
en honor a San Nicolás de Bari
Las solemnes fi estas que 

coinciden con la época 
invernal se extenderán 

desde hoy hasta el 6 de 
julio, día en que se realizará 

la tradicional procesión. 
Acompañará la festividad 
la imagen de la Virgen del 

Valle de Catamarca que 
cumplirá los 30 años de 
la histórica visita a esta 

Diócesis.

tras que a las 20:00, se ofi ció la Santa Misa.
La fi esta bajo el lema “Con San Nicolás ca-

minamos como pueblo, sembrando esperanza” 
se realizarán en el marco del Año Santo Jubilar 
“Peregrinos de Esperanza”. En forma diaria y en 
distintos horarios a partir de hoy  y hasta el 5 de 
julio se rezarán la novena en distintos horarios, 
acompañado por el rezo del santo rosario y la 
celebración eucarística.

En cuanto a los horarios de la novena serán 
los siguientes por la mañana: 6:30, Rezo del 
Rosario; 7:00 Misa y Novena: 09:00 Rezo del 
Rosario; 9:30 Misa y Novena; 10:30 Rezo del 
Rosario y a las 11:00 Misa y Novena. En horas 
de la tarde: 17:00 Rezo del Rosario; 17:30 Misa 
y Novena; 19:30 Rezo del Rosario y a las 20:00 
Misa y Novena.

Durante todos los días de la novena en ho-
nor al Santo, en los horarios de misa de 09:30, 

11:00 y 17:30 visitarán la Iglesia Catedral las de-
legaciones de distintas escuelas e instituciones 
de la ciudad capital. 

Asimismo habrá especiales como el viernes 
27, Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, a las 
11:00, se ofi ciará una misa animada por la co-
munidad de la Parroquia “Virgen del Rosario 
de San Nicolás”, en tanto que a las 18:00, se 
realizará la Procesión con la sagrada imagen del 
Sagrado Corazón de Jesús alrededor de la Plaza 
«25 de Mayo». 

El sábado 28, dedicado al Inmaculado Co-
razón de María, se ofi ciarán misa a las 11:00, 
dedicada a los Servidores de San Nicolas y a las 
20:00, misa animada por la comunidad de la 
Parroquia «Inmaculado Corazón de María». 

El domingo 29, en coincidencia con la fes-
tividad de los santos Pedro y Pablo Apóstoles, 
a las 20:00 , se ofi ciará una misa animada por 

la comunidad de la Parroquia «Virgen de la 
Medalla Milagrosa» y el «Coro Polifónico de la 
Provincia de La Rioja», (Misa Criolla).
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La segunda temporada de la serie documental “Contra el Olvido:
Historias de Resistencia” fue presentada en Buenos Aires.

“Contra el Olvido” en la sede
 de Madres de Plaza de Mayo

La segunda temporada de la serie 
documental riojana, producida por 

los medios públicos de La Rioja, 
fue presentada en Buenos Aires 

con nueve capítulos que recogen 
testimonios de víctimas del terrorismo 

de Estado. La serie cuenta con el 
respaldo del Gobierno provincial.

El material fue presentado el pasado 
miércoles en la sede de Madres de 
Plaza de Mayo, en Buenos Aires, en 

un acto que reivindicó la lucha por la me-
moria, la verdad y la justicia como pilares 
fundamentales para mantener viva la his-
toria reciente del país. A través de relatos 
íntimos y colectivos, la serie reconstruyó 
cómo era la vida cotidiana en aquellos 
años, el vínculo con las comunidades, las 
relaciones familiares, las amistades y los 

lazos de militancia. También puso en foco 
el rol protagónico de las mujeres, quienes 
compartieron ideales, valores y compro-
miso con la justicia social, reafi rmando que 
la lucha por la memoria es una forma de 
resistencia activa.

“Contra el Olvido”, cuenta con el apoyo 
del Gobierno de La Rioja y el acompaña-
miento de la Secretaría de Derechos Hu-
manos y de la Secretaría de Comunicación 
y Planifi cación Pública. Durante la presen-
tación, Délfor Brizuela afi rmó: “Se trata de 
una serie que cuenta la historia de quienes, 
en los años ’70, soñaban con construir una 
sociedad más igualitaria, como es el caso 
de la familia Paoletti”. Y agregó: “Hoy tene-
mos que tomar el arma que es la memoria, 
con tantas historias de resistencia y lucha. 
Debemos empuñarla frente al avance del 
imperialismo norteamericano, que lleva 
adelante un genocidio atroz en Palestina, 

con un presidente argentino que se arrodi-
lla ante el fascismo”.

Por su parte, Carmen Arias, presidenta 
de Madres de Plaza de Mayo, agradeció la 
presentación de la serie y destacó la fi gura 

de Ana Paoletti, protagonista del episodio 
5, quien también estuvo presente. Paoletti 
valoró la producción realizada en una pro-
vincia “chiquita, alejada del gran Buenos 
Aires”.
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El 26 de junio de 1891 el almanaque marcaba 
el nacimiento de la Unión Cívica Radical. El más 
antiguo y prestigioso partido de nuestro país 
ya atravesó tres siglos y su alumbramiento no 
proviene de una decisión de poder ni de un golpe 
de Estado. 

Su parto fueron tres revoluciones (1890,1893 
y1905), cual cráter ardiente de donde salieron 
las expresiones sulfurosas contra los privilegios 
del  “régimen falaz y descreído” de aquella época 
y que hoy algunos nostálgicos desde el poder 
quieren reeditar. 

Cuando una idea nace para emancipar al 
hombre se vuelve creencia y trasciende las gene-
raciones. Dice su Profesión de Fe Doctrinaria: " El 
radicalismo es la corriente histórica de la eman-
cipación del pueblo argentino, de la auténtica 
realización de su vida plena en el cultivo de los 
bienes morales y en la profesión de los grandes 
ideales surgidos de su entraña. Hunde su raíces 
políticas en lo histórico de la nacionalidad y cons-
tituye toda una requisitoria contra toda filosofía 
material  de la vida humana y de la nación en el 
mundo”.

Para el radicalismo es fundamental la liber-
tad, como también es indispensable la igualdad, 
aspira a que el país vaya fortaleciendo su fiso-
nomía republicana y a la vez social. Coloca en el 
vértice al hombre concreto, no postula un pueblo 
en abstracto, pero tampoco concibe una política 
sin ideal. 

Sobre estos postulados dio forma a las pri-
meras leyes sociales reivindicando la dignidad 
de los trabajadores y desposeídos, entre ellas la 
jornada de ocho horas, dio impulso a la Reforma 
Universitaria de 1918; fue pedestal del prestigio 
internacional, defensora inclaudicable de la au-
tonomía de la nación “Los hombres son sagrados 
para los hombres y los pueblos son sagrados para 
los pueblos”, como le dijo Yrigoyen al presidente 
Hoover y Alfonsín a Reagan, lejos de la sumisión 
del actual presidente de la Nación ante el incali-
ficable presidente Trump; creador de YPF y de 
tantos otros logros del presidente Arturo Illia, 
quien dio vida social al Art. 14 bis de la Consti-
tución nacional, depuesto por un golpe de los 
“mercados” y finalmente Raúl Alfonsín que trajo 

La Unión Cívica Radical y sus luchas
Por doctor Raúl

 Alfredo Galván (*)

la democracia para los tiempos.
Es deber de todo creyente recordar su naci-

miento, sus logros y también sus padecimientos. 
En su dilatada existencia la Unión Cívica Radical 
estuvo más en el llano que en el Gobierno. No 
exento de errores, el radicalismo llevó siempre 
en alto la bandera de la dignidad y la decencia y 
puede decir sin rubor que nunca enajenó el país. 
Conoció la rudeza de la lucha, el sabor aciago de 
las proscripciones, la humedad lúgubre de las 
cárceles, la amargura de la derrota, como puede 
decir con altivez que luchó como ninguno contra 
todas las dictaduras en defensa de las libertades.

 Los Derechos Humanos nunca fueron para 
el radicalismo un slogan partidario ni refugio 
de oscuros comportamientos. El radicalismo se 
hizo en la acción de las asambleas partidarias, ca-
llejeras, en la tribuna pública, en la movilización 
vigorosa de hombres, mujeres y jóvenes, en la 
protesta altiva de la juventud. Quién escribe esta 
nota que no es un nostálgico y que no anda “mas-
ticando cenizas”, lleva como afiliado la mitad de 
la vida del partido, estuvo en todas las peleas y 
lleva algunas cicatrices, como tantos otros corre-
ligionarios, porque nuestro partido no nació en 
las llamadas “redes sociales”.

Vivimos hoy una crisis política en el país de la 
que no somos ajenos, una desvirtuación del sen-
tido democrático que, de no reaccionar a tiempo, 
conducirá a nuestro partido a la inaptitud para 
la lucha por los ideales, al puro pragmatismo, 
al quietismo frente al privilegio del mercado, a 
acuerdos electorales de supervivencia y al “aban-

dono del impuso emocional que le asignaba la 
tarea forjadora de la nacionalidad, es decir, a 
”la cancelación de su función histórica”(Moisés 
Lebensohn).

No podemos caer en la trampa en que nos 
quiere embretar el oficialismo. Carente de 
originalidad, el Gobierno quiso materializar la 
dialéctica “Kirchnerismo - Mileismo” –quien 
vota contra el Gobierno vota por-el regreso de la 
“corrupción organizada”; le fue mal –para bien 
del país- su contrincante acaba de tomar el cami-
no del olvido, no así el peronismo.

Ningún radical puede sentirse indiferente 
ante el oprobio de insultar y agraviar las figuras 
de los ex presidentes Dres. Hipólito Yrigoyen y 
Raúl Alfonsín, como lo hizo el actual presidente 
de la República. Es deber de los hombres hono-
rables defender el honor de quienes fueron sus 
maestros y amigos, que dieron todo por la demo-
cracia, y condenar todo insulto que menoscaba.

El presidente Milei, que asumió con el voto 
mayoritario del pueblo, le confió su porvenir no 
sólo -como dice él- a “bajar la inflación y com-
batir la inseguridad” y que con algunos reparos 
reconocemos, sino el destino de la nación que es 
mucho más que esos dos propósitos. Juramentó 
su alta misión dando la espalda al Congreso 
Nacional; llamó “ratas” y “degenerados fiscales” 
a los representantes del pueblo; destrató a su vic-
presidenta; llamó “ensobrados” a los periodistas; 
dijo que “ es el topo que vino a destruir el Estado”, 
con lo cual volveríamos a la etapa preconstitucio-
nal; menosprecia la educación pública y la salud 

en su símbolo el hospital Garraham; maltrató a 
un niño autista de doce años por pensar distinto; 
humilló a las personas discapacitadas y los niños 
enfermos; un gobierno en sintonía con otros mo-
vimientos de extrema derecha a nivel mundial.

Permítaseme, finalmente, una súbita incon-
tinencia de oscuros vaticinios. Cuando la repú-
blica es gobernada por un “triángulo de hierro”, 
algo que inferioriza la Constitución; cuando el 
gobernante es rodeado por “una guardia preto-
riana” con la simbología del imperio romano -los 
mismos que usaron en Europa el siglo pasado 
partidos totalitarios-; cuando se usa los Servicios 
de Inteligencia del Estado (SIDE) con fines poco 
claros; cuando, a año y medio de asumir, sueña 
con la reelección por ser “el mejor gobierno de la 
historia”, y otras razones que agobiarían al lector, 
creo  que la democracia va camino al despotismo 
si ni reaccionamos a tiempo. “Cuando los pue-
blos dejan caer de la mano las riendas, alguien la 
recoge, y los azota y amarra con ellas, y se sienta a 
su frente”(José Martí).

Es el tiempo de la juventud, la que no tiene 
responsabilidades ni complicidades con el pa-
sado y para la que trabajamos. Es hora en que la 
juventud se ponga la camisa al codo, hundan las 
manos en la masa y con la levadora del sudor de 
sus frentes molden en el taller de sus sueños la 
Argentina del porvenir, la de la justicia y la unión 
de todos los argentinos. Luchar es la consigna. Y 
si no se puede por ahora iluminar el porvenir con 
las luces de una gran batalla, dejen, al menos, las 
huellas del combate.

(*) Convencional de la
Unión Cívica Radical.

Durante décadas, el liderazgo corporativo 
fue sinónimo de eficiencia, control y resultados 
tangibles. La figura del líder se construía sobre 
la acumulación de credenciales técnicas, auto-
ridad formal y una promesa de previsibilidad. 
Sin embargo, algo está cambiando de raíz en el 
ADN del liderazgo contemporáneo: la irrup-
ción del autoconocimiento como una ventaja 
estratégica que ya no puede ser ignorada.

El viraje no es casual. La creciente compleji-
dad de los entornos organizacionales, sumada 
a una crisis silenciosa de sentido en las altas es-
feras, está revelando los límites de un liderazgo 
funcional pero emocionalmente analfabeto. Ya 
no alcanza con gestionar procesos si se descui-
dan los vínculos. Ya no sirve una narrativa de 
éxito que oculta el vacío interno de quienes la 
protagonizan. Lo que antes se consideraba un 
extra opcional, hoy se revela como el cimiento: 
sin autoconocimiento, no hay liderazgo que se 
sostenga.

El costo de ignorar esta dimensión es alto, 
aunque no siempre visible a primera vista. 
Equipos sin alma, talentos que se apagan en 
silencio, decisiones tomadas desde el miedo. 
La falta de conciencia emocional no se registra 
en los indicadores tradicionales, pero se filtra 
igual: en los pasillos, en las ausencias, en las re-
nuncias disfrazadas de nuevas oportunidades. 
Lo emocional no gestionado se transforma en 
ruido de fondo que erosiona la cultura y com-

Por Verónica Dobronich

Autoconocimiento: el activo intangible más crítico del liderazgo moderno
promete la sostenibilidad organizacional.

En ese escenario, el autoconocimiento 
aparece como un reaseguro interno frente a la 
incertidumbre externa. No se trata de una con-
cesión a la autoayuda, sino de estrategia pura. 
Un líder que se conoce responde, no reacciona; 
inspira, no impone; escucha, no se defiende. 
La diferencia es sustancial y tiene implicancias 
directas en la calidad de las decisiones, en la 
cohesión de los equipos y en la capacidad de 
adaptación de la organización.

En contextos globales, atravesados por 
culturas diversas y desafíos múltiples, per-
siste un patrón humano universal: el miedo. 
Miedo a no ser suficiente, a perder el control, 
a quedar expuesto. Ese miedo se disfraza de 
hiperperformance, de rigidez, de silencios. 
Reconocerlo no debilita al liderazgo, lo huma-
niza. Y ese gesto de humanidad —de admitir 
la vulnerabilidad— es el punto de partida del 
liderazgo regenerativo: una nueva arquitectura 
del poder que no solo gestiona, sino que sana, 
reconstruye e integra.

En contraste, los líderes que siguen aferra-
dos al viejo paradigma —los que acumulan 
poder, pero esquivan la introspección— en-
frentan una obsolescencia silenciosa. Aun-
que conserven cargos, ya no movilizan. El 
liderazgo que no duda, que no siente, que no 
se pregunta, pierde potencia simbólica. En 
cambio, los nuevos liderazgos se legitiman 

desde la coherencia interna, la capacidad de 
nombrar lo que incomoda y el coraje de revisar 
lo aprendido.

El caso de quien ha vivido esa transfor-
mación en carne propia confirma esta tesis. 
Cuando ni los títulos ni los logros impiden el 
quiebre, cuando el reconocimiento externo 
no alcanza para sostener la integridad interna, 
aparece la verdad incómoda: sin autoconoci-
miento, todo se tambalea con la primera crisis. 
Reconstruirse desde adentro ya no es una op-
ción, sino una necesidad vital.

En tiempos donde la resiliencia tradicio-
nal queda corta, el liderazgo exige algo más 

profundo: regeneración. Y regenerar, en este 
contexto, implica volver a mirar lo que dolió, 
revisar las propias sombras y, desde ahí, liderar 
con sentido. No es un camino lineal ni rápido. 
Pero es el único que puede garantizar que el 
liderazgo no sea apenas una función, sino una 
presencia transformadora.

Porque el liderazgo que viene —y el que ya 
está emergiendo— no se define por la acumu-
lación de habilidades técnicas, sino por la pro-
fundidad del trabajo interior. El autoconoci-
miento, en definitiva, dejó de ser un lujo o una 
rareza. Es, cada vez más, el activo intangible 
más crítico del liderazgo moderno.
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Desde las 15,45 en cancha “Pedro C. Alem” Rioja Juniors (16 
pts.) intentará sostener su gran presente -líder e invicto- cuando 
enfrente al siempre complicado Estudiantes -13 pts.- que busca-
rá dar el gran golpe, frenar en el andar del “xeneize” y treparse a 
lo más alto de las posiciones.

Expectante a lo que allí ocurra, estará Defensores de la Boca 
-14 pts. escolta-, que en su cancha de “Avda. 2 de Abril” tendrá en 
los papeles un partido algo más accesible frente al colista Unión.

El conjunto que dirige “Gaby” Brizuela irá por el triunfo y tres 
puntos que al cierre de la fecha podrían incluso convertirlo en 

Sigue la 
fecha

 Rioja Jrs. expone su liderazgo ante
Estudiantes, con un “Defe” expectante

Rioja Juniors va por otro festejo ante
un rival que quiere dar la sorpresa.

Los tres principales candidatos 
que tiene la “Zona B”, Rioja Juniors 

-líder-, Defensores de la Boca 
-escolta- y Estudiantes -tercero- 

serán protagonistas hoy en la 
continuidad de la séptima fecha 
del torneo de la Liga Riojana de 

Fútbol.

La jornada está aquí

nuevo puntero.
No menos atractivo será la propuesta que habrá en el barrio 

Islas Malvinas (cancha del polid. "R.R. Gudiño"), hasta allí lle-
garán Independiente y San Vicente, dos equipos que desde su 
propia irregularidad no terminan de confirmar su mejor versión 
y navegan en mitad de tabla de la Zona “A”. Ambos saben que 
los puntos en juego comienzan a resultar decisivos e intentarán 
sumar con el objetivo de acercarse a puestos de clasificación.

*-Cancha: "Pedro Camilo Alem".
15:45- Estudiantes ....................vs. ...........................Rioja Jrs.

-=/=-
*-Cancha: Polid. “R.R. Gudiño”.
16:15- Independiente.............. vs. .......................San Vicente

-=//=-
*-Cancha: Defensores de la Boca.
16:00- Def. de la Boca.............. vs................................ Unión

En el inicio de una nueva fecha, la séptima 
de la Zona “A”, del fútbol de la Liga, San Martín 
y Alta Rioja repartieron puntos al igualar 0-0, 
ayer en cancha "Pedro C. Alem". Fue un tiempo 
para cada uno en situaciones, pero los dos falla-
ron en la definición.

En la etapa inicial, el dominio lo tuvo San 
Martín, que generó situaciónes claras para 
abrir el marcador, pero falló en el área rival. A 
los 11” de una salida rápida desde su propia 
área, el delantero Rafael Suanada habilitó a 
Damián Salguero, este ganó en velocidad por 
el medio y se fue solo, pero increíblemente 
definió mal ante la salida del arquero Enrique 
Goyochea.

El ”Santo” siguió buscando en ataque, y 
otra vez Suanada de buena jugada por derecha, 
abrió para Hernán Roldán quién dentro del 
área, remató alto.

Alta Rioja sólo tuvo aproximaciones con 
Nicolás Moreno y Josué Torres, pero se encon-
traron con la seguridad de Rodrigo Mediavilla.

A los 40' otra vez Hernán Roldán quedó ha-

Aunque pudo ser para cualquiera

Alta Rioja y San Martín, fallaron
 en las áreas e igualaron sin goles

Pese a la búsqueda de ambos, el marcador no se rompió
y hubo reparto de puntos ayer en cancha “Oficial”.

bilitado por izquierda y dentro del área remató 
fuerte, pero mejor estuvo la respuesta con gran 
atajada del arquero Enrique Goyochea.

La segunda etapa, Alta Rioja salió con varios 
cambios y el equipo fue distinto, mejoró en el 
juego y en los primeros minutos estuvo cerca de 
abrír el marcador con Yamil Matta.

A los 65' Matta escapó por izquierda, envió 
el centro para el cabezazo de Enzo Ormeño que 
pasó cerca del palo derecho.

Suanada fue el jugador más peligroso en el 
“Santo” tuvo otra, pero le faltó resolver en los 

últimos metros.
A los 76', nuevamente Alta Rioja lo tuvo con 

Mata, que fue importante en ataque, pero le 
faltó puntería cuando tuvo la más clara, se fue 
solo por el medio y ante la salida del arquero 
Mediavilla, definió cerca del palo. 

En los minutos finales, los dos sintieron el 
ritmo y ya sin tantas piernas y con pocas ideas, 
se conformaron con el empate.

*- Cancha: "Pedro C. Alem".
Alta Rioja...........................................0
San Martín.........................................0
Sergio Barrionuevo (bien).

ALTA RIOJA: E. Goyochea, J. Fuentes 
(B. Tanquía), M. Corzo, J. Rodríguez y A. 
Herrera; N. Moreno (Y. Matta), M. Nieto, 
E. Álvarez y A. Cuello; E. Ormeño (L. Ro-
mero) y J. Torres. DT: Eloy Masías.

SAN MARTÍN: R. Mediavilla, L. Saqui-
lán, G. Nieto, J. Funes y M. Leiva (J. Cayo); 
J. Bazán (F. Codocea), B. Vega, D. Salguero 
y E. Martorelli (M. Zapata); R. Suanada y 
H. Roldán. DT: Omar Rivero.

Síntesis

Manchester City goleó ayer a Juventus (5-2) -goles de Doku, 
Kalulu e/c. Haaland, Foden y Savio, descontaron Koppmeiners y 
Vlahovic y se quedó con el liderazgo del Grupo G; mientras que 
Al Ain superó (2-1) Wydac AC en la última jornada de la fase de 
grupos del Mundial de Clubes.  

Mundial de Clubes
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 Tenis

La Billie Jean King Cup
 se juega en Córdoba

El pasado jueves 19, la Federación Internacional de Tenis (ITF) oficializó un hecho 
histórico para el tenis femenino de nuestro país, porque luego de la postulación de la 
Asociación Argentina de Tenis (AAT), la ciudad de Córdoba fue seleccionada como una 
de las siete sedes globales que albergarán los Playoffs de la Billie Jean King Cup 2025.

El equipo comandado por Mercedes Paz que obtuvo el pasaporte a los play off  con 
Jazmín Ortenzi como una de sus jugadoras, integrará el Grupo C junto a Suiza y Eslo-
vaquia, que se disputará los días 14, 15 y 16 de noviembre en el Córdoba Lawn Tennis 
Club. 

Cabe recordar que los primeros de las siete zonas avanzarán a los Qualifiers 2026, 
etapa previa al Final 8, mientras los demás seleccionados competirán en sus respectivos 
eventos del Grupo Regional I.

Rifa solidaria U17 de Riojano
La comisión de padres y plantel juve-

nil U17 del Club Riojano llevan adelante 
una “rifa solidaria” cuyo objetivo apun-
ta a reunir fondos que ayuden a solven-
tar los gastos que demandará la próxi-
ma participación del equipo “Decano” 
en la Liga Federal Formativas 2025.

En la expectativa de que el aficionado 
al basquet pueda ayudar y acompañar 
esta iniciativa, han puesto un valor 
accesible (costo de dos mil pesos) e in-
formaron que el sorteo será “en vivo” el 
próximo 15 de julio. 

Habrá 20 (veinte) novedosos pre-
mios. Dichos números podrán anotarse 

en la secretaría del club, también por el 
grupo de padres y los propios jugadores 
ilusionados con la participación en esta 
competencia nacional.

La movida cuenta con el respaldo de 
familiares, amistades y allegados de los 
jugadores, quienes decidieron lanzar 
esta iniciativa para cubrir gastos de 
traslado y estadía cuando el conjunto 
rojo deba disputar en condición de vi-
sitante. 

Desde el  equipo agradecieron el 
acompañamiento de la comunidad y 
destacaron el valor del deporte como 
herramienta de inclusión y formación.

Este fi n de 

semana
Sanagasta lista para recibir a la 

quinta cita del Argentino de Enduro
El campeonato argentino de 
enduro retorna a La Rioja, y 

Sanagasta será, con epicentro 
de actividades en el Camping 
de Angulo, sede de la quinta 

fecha del certamen nacional, 
este fi n de semana. 

La competencia organizada por la Fede-
ración Riojana de Motociclismo, ente 
que regula los destinos de este deporte 

en la provincia, y la fiscalización de CoNaE 
(Comisión Nacional de Enduro) y CAMoD 
(Confederación Argentina de Motociclismo 
Deportivo) estimándose la presencia de 
alrededor de 150 pilotos.

En las próximas horas, la villa veraniega 
comenzará a recepcionar a los visitantes que 
potenciarán turísticamente el departamen-
to Sanagasta, como la ciudad Capital por su 
cercanía y algunas localidades de La Costa 
riojana.

La competencia se disputará en la jorna-
da del domingo bajo el sistema tradicional 
de cross country por primera vez en el ca-
lendario, por cuanto en las sedes anteriores 
de San Juan y Rincón de los Sauces en Río 
Negro se compitió por el sistema Fin de 
fecha doble. Diego Llanos, actual líder de 
la categoría mayor Senior A, será uno de los 
principales protagonistas y con intenciones 
de repetir lo realizado el año pasado en el 
mismo circuito.

Ya quedó habilitado el paddock y se 

receptan las inscripciones de 15 a 18 en la 
Hostería Modo. Mientras que mañana, ya 
en el Camping de Angulo se reanudan ins-
cripciones de 9 a 17, y a partir de mediodía 
se habilita el área de entrenamiento en 4 
tandas.

La última actividad sabatina será la reu-
nión de pilotos, a las 18, en la sede de la Mu-
nicipalidad de Sanagasta donde se instalará 
la rampa simbólica por donde desfilarán los 
pilotos de todas las categorías a partir de las 
18:45.

De acuerdo a lo informado por el presi-
dente de la Federación Riojana, Sebastián 
Troncoso, han confirmado su presencia los 
equipos oficiales de Kawasaki con Diego 
Llanos a la cabeza, también GasGas, KTM, 
Honda, Husqvarna y Beta.

El circuito por donde competirán los 
aspirantes a la victoria tiene una extensión 
aproximada de 16km con variadas dificul-
tades con trepadas, bajadas, cauces de ríos, 
desafiando la ladera de la montaña, y un 
superprime que combina motocross en el 
propio camping donde se concentrará la 
mayor parte de los espectadores que visita-
rán Sanagasta durante ese fin de semana.

A las 9 del domingo se abre el parque 
cerrado para que se alisten los pilotos de 
la primera carrera que pondrá en marcha 
desde las 10.  Mientras que la segunda ca-
rrera, reservada a las categorías mayores, se 
largará a las 12: 45.

La premiación de los mejores en cada 
categoría está prevista para las 16 en el Cam-
ping de Angulo.
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NacioNales

iNterNacioNales
Organizaciones sociales y partidos de izquierda realizaron una 
manifestación en Puente Pueyrredón para conmemorar los 23 
años de la llamada Masacre de Avellaneda, donde agentes de 
la policía bonaerense, presentes en una marcha, asesinaron a 
dos militantes piqueteros: Darío Kosteki y Maximiliano Santillán.

Organizaciones se movilizaron 

Durante la cena de recaudación 
de la fuerza que se celebró en el 
Hotel Yacht Club de Puerto Ma-

dero, el mandatario calificó la elección 
del 7 de septiembre como “una oportu-
nidad única e irrepetible”, y lanzó una 
convocatoria de unidad “a todos los 
que quieran formar parte del cambio” 
direccionado al expresidente. 

“Hemos invitado una y otra vez a 
quienes quieran formar parte del cam-
bio a que se nos unan, pero sepan que 

Con tres vuelos especiales autorizados por el 
gobierno israelí y organizados por las autorida-
des argentinas, se logró asistir a los connaciona-
les que se encontraban en una zona de conflicto 
sin acceso a rutas comerciales de salida produc-
to del cierre del espacio aéreo.

La operación se desplegó en tres etapas 
consecutivas a partir del lunes 23 de junio. Los 
vuelos de evacuación partieron desde Tel Aviv 
rumbo a Roma, en el marco de una autorización 
especial gestionada entre los gobiernos de Israel 
y Argentina, ante el cierre del espacio aéreo pro-
ducto de la escalada militar.

Desde la capital italiana, 201 de los evacua-
dos completaron el trayecto hacia Buenos Aires 
en un vuelo especial de Aerolíneas Argentinas, 
con apoyo logístico de la Embajada Argentina 
en Roma.

El procedimiento se llevó adelante con 
criterios de priorización establecidos por el Go-
bierno argentino. Se brindó prioridad a niños, 

Finalizó el operativo para repatriar 
a los argentinos varados en Israel

El jefe de Gabinete, Guillermo Francos, 
abandonó ayer a la tarde el recinto del Senado, 
donde brindaba su informe de gestión, después 
de que la legisladora de Unión por la Patria 
(UxP), Cándida López, lo tratara de “mentiro-
so”. La Cámara Alta, tras un cuarto intermedio, 
resolvió convocarlo nuevamente para el próxi-
mo miércoles a las 11. La jornada en el Senado 
comenzó con la expectativa de una sesión 
extensa y cargada de tensión. Desde las 11 de la 
mañana, Francos presentó su informe acompa-

El Senado convocó a Francos, luego de que dejara el recinto
ñado por más de 110 funcionarios convocados 
para asistir en las respuestas a los senadores.

Sin embargo, el desarrollo del encuentro 
tomó un giro inesperado cuando una senadora 
de la oposición lo tildó de “mentiroso” y el fun-
cionario decidió abandonar el recinto.

El cruce se produjo durante la intervención 
de Cándida López, senadora peronista por 
Tierra del Fuego, quien cuestionó las respuestas 
que Francos había enviado por escrito a las 
consultas previas de los legisladores. “La verdad 

que leí muy atentamente la respuesta que nos 
mandó y debo decirle que la verdad es un men-
tiroso”, lanzó López, generando un inmediato 
malestar en el funcionario.

El jefe de Gabinete exigió que retirara sus 
palabras. Pero la senadora redobló la apuesta: 
“Que se vaya, cuál es el problema”, expresó. 
“Pobrecito, está faltando la verdad. Vino por la 
casta”, agregó, mientras el tono de la discusión 
subía y la tensión se apoderaba del recinto.

Acto seguido, Francos se levantó y se retiró. 

El presidente provisional del Senado, Bartolo-
mé Abdala, llamó a un cuarto intermedio para 
calmar los ánimos. Minutos después, el jefe del 
bloque de Unión por la Patria, José Mayans, in-
tervino para proponer una salida institucional 
al conflicto. “Sin dramatizar. Hubo un desen-
cuentro que causó enojo en el jefe de Gabinete, 
pero le pedimos que vuelva para el miércoles a 
las 11”, expresó el senador formoseño. La pro-
puesta fue sometida a votación a mano alzada y 
aprobada por la Cámara.

El juez federal Daniel Rafecas resolvió ayer que en la causa 
por el atentado a la AMIA se realizará un juicio en ausencia 
contra los diez acusados, ex funcionarios iraníes y miembros 
de Hezbollah, quienes permanecen prófugos desde hace 
décadas.

La medida fue adoptada a pedido de la Unidad Fiscal AMIA 
y se fundamenta en la reciente sanción de la ley de juicio en 
ausencia, aprobada este año por el Congreso, que habilita a 
avanzar en procesos penales cuando los imputados eluden 
sistemáticamente a la Justicia.

El fallo establece que los acusados fueron declarados en 
rebeldía hace años, están plenamente informados de su situa-
ción procesal y nunca respondieron a los reiterados pedidos 
de extradición.

Según la investigación judicial, el atentado del 18 de ju-
lio de 1994, que dejó un saldo de 85 muertos y más de 150 
heridos, habría sido planificado por altos funcionarios del 
régimen iraní y ejecutado con el apoyo logístico y operativo de 
Hezbollah, tanto en la Argentina como en la zona de la Triple 
Frontera. Rafecas desestimó todas las objeciones planteadas 
por la Defensa Oficial respecto al nuevo sistema de enjuicia-
miento y consideró que, ante la negativa persistente de los 
imputados a someterse al proceso, corresponde avanzar hacia 
el juicio oral como única vía para evitar la impunidad.

La decisión judicial busca dar una respuesta institucional 
concreta a más de 30 años del ataque y representa un giro 
trascendente en una causa emblemática del terrorismo inter-
nacional en territorio argentino. El fallo aún puede ser apelado 
ante la Cámara Federal.

Juicio en ausencia para los 
acusados iraníes y libaneses 

Milei criticó a los gobernadores 
y le envió un mensaje a Macri

El presidente Javier Milei 
cuestionó con dureza 

a los gobernadores en 
plena negociación por 

el financiamiento de las 
provincias, y envió un 

mensaje al expresidente 
Mauricio Macri luego 
de que trascendieran 

sus intenciones de 
reformular Juntos por el 

Cambio para competir 
contra La Libertad 

Avanza en la provincia 
de Buenos Aires. 

quitarnos fuerza no es una opción, sólo 
sirve para dársela a la casta”, sostuvo 
desde el atril, días después de que Ma-
cri se reuniera con Emilio Monzó.

En la misma línea, remarcó: “No se 
confundan, en esta elección se ponen 
en juego dos y solo dos modelos: el de 
la libertad y el de la casta. No estamos 
ante un escenario normal del que se 
pueden distinguir diferencias de grados 
o encontrar matices, tenemos enfrente 
a un adversario organizado con el solo 

Durante la cena de recaudación de La Libertad Avanza,
el Presidente vaticinó un “batacazo” en las

elecciones provinciales y nacionales.

objetivo de que el Estado le 
sirva a ellos y no a los ciuda-
danos”.

“Demostramos ser la úni-
ca fuerza política con el cora-
je, la sabiduría y la decisión 
para combatir de frente a 
este modelo empobrecedor 
y criminal”, planteó el jefe de 
Estado, y sumó: “Es por eso 
que quienes nos acusan de 
locos o improvisados se equi-
vocan completamente. Nun-
ca una apuesta política fue 
tan sensata, hicimos lo que 
teníamos que hacer, costara 
lo que costara y los resulta-
dos están acompañando”.

Para Milei, el terreno de la provincia 
de Buenos Aires es hostil, pero vaticinó 
una buena performance electoral tanto 
en los comicios del 7 de septiembre 
como los del 26 de octubre. “Somos po-
pulares en los sectores más vulnerables 
porque bajamos la inflación, creamos 
empleo, suben los salarios, bajamos 
la inseguridad”, destacó, y prometió: 
“Estamos en condiciones de dar un tre-
mendo batacazo ahora en septiembre 
en PBA y en octubre en todo el país”.

Atentado a la AMIA

personas mayores y ciudadanos con discapa-
cidades o condiciones médicas específicas, de 
acuerdo con un protocolo de selección “objetivo 
y transparente”.

En ese marco, se evacuaron 22 adultos mayo-
res de entre 75 y 93 años, 14 niños menores de 
13, 7 menores no acompañados y 6 madres con 
bebés menores de 2 años.

Durante todo el proceso, el presidente Javier 
Milei sostuvo el respaldo político del operativo, 
que incluyó el involucramiento directo de la Se-
cretaria General de la Presidencia, Karina Milei, 
el canciller, Gerardo Werthein, y el ministro de 
Defensa, Luis Petri.

La conducción de las tareas estuvo a cargo 
de la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, 
quien lideró la estrategia general junto al asesor 
de Seguridad Nacional, Ricardo Ferrer Picado, 
y al jefe de Gabinete de la Cancillería, Ricardo 
Lachterman, responsable de la supervisión y 
ejecución operativa.

Para el próximo miércoles
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Una mujer apuñaló por la espalda
a su pareja durante una discusión

El hecho se registró sobre la intersec-
ción de las calles Rosario de Santa Fe y Los 
Gorriones al norte de la ciudad, en horas 
del mediodía. La Policía supo del episo-
dio a través de un llamado al comando 
radioeléctrico, que los alertaba sobre la 
presencia de una persona herida con arma 
blanca.

Al ingresar al domicilio, los uniforma-
dos hallaron rastros de sangre en el come-
dor y, al llegar a una de las habitaciones, 
encontraron al hombre de 44 años herido. 
Personal de salud arribó poco después y, 
tras una primera evaluación médica, cons-
tató una herida cortopunzante a la altura 

del omóplato izquierdo.
La gravedad de la lesión motivó el 

inmediato traslado del hombre en ambu-
lancia al hospital Francisco López Lima, 
donde fue sometido a intervención qui-
rúrgica de urgencia y quedó internado en 
la unidad de terapia intensiva. Su estado 
continúa siendo crítico y permanece bajo 
cuidados intensivos, según precisaron 
desde el centro médico al medio local Dia-
rio de Río Negro.

En el lugar del incidente trabajó 
una división policial especializada, que 
resguardó la escena para que personal 
del Gabinete de Criminalística pudiera 

recabar pruebas y realizar las pericias co-
rrespondientes. La fiscal de turno, Yamila 
Vera, tomó conocimiento de los hechos 
y dispuso recabar la declaración a los 
implicados, así como avanzar en la inves-
tigación para esclarecer las circunstancias 
exactas del caso. La mujer, de 52 años, fue 
detenida de inmediato y permanece alo-
jada en la subcomisaría 67 de Stefenelli, 
donde aguarda la eventual formulación 
de cargos en su contra. En su relato, la sos-
pechosa, oriunda de Chile, dijo que había 
tenido una discusión con su pareja, que la 
situación “se le habría ido de las manos”, y 
luego le arrojó un cuchillo.

Los uniformados al abrir los paquetes corroboraron
la existencia de 37 kilos 674 gramos de cocaína.

En horas de la mañana de ayer, una 
patrulla de gendarmes divisó a un grupo de 
personas que atravesaban el río Tarija sobre 
unos bultos en formas de jangadas y lleva-
ban en sus hombros mochilas, quienes al 
advertir la presencia de los funcionarios se 
descartaron de la carga y huyeron nadando 
hacia el Estado Plurinacional de Bolivia.

Ayer, los efectivos de la Sección “Agua 
Blanca” dependiente del Escuadrón 20 
“Orán” con apoyo del personal de las Uni-
dades de Reconocimiento “Comandante 
Fontana” y “Santiago del Estero” realizaban 
un patrullaje pedestre a la altura de la unión 
entre los ríos Tarija y Bermejo, cuando 

observaron un grupo de personas que 
cruzaban el cauce del río sobre unos bultos 
que tenían forma de jangadas y llevaban 
mochilas sobre sus hombros.

Al percatarse de la presencia de los gen-
darmes, los involucrados abandonaron la 
carga y huyeron nadando hacia el Estado 
Plurinacional de Bolivia.

Ante esa situación, y al encontrarse en 
una zona hostil, los funcionarios tomaron 
contacto con la Fiscalía Federal de Orán, so-
licitando autorización para trasladar el ope-
rativo y resguardar los elementos hallados.

En el asiento de la Unidad, los unifor-
mados constataron que dentro de tres 

mochilas se acondicionaban 36 paquetes 
rectangulares envueltos en bolsas plásticas, 
una pistola calibre 9mm y un cargador con 
seis municiones. Además, había 30 bultos 
que contenía mercadería de contrabando: 
8.750 atados de cigarrillos y 390 kilos de 
hojas de coca.

Los ladrillos fueron sometidos a la 
prueba de campo Narcotest que arrojó 
como resultado positivo para cocaína con 
un peso total de 37 kilos 674 gramos. La 
Fiscalía interviniente dispuso el secuestro 
de la droga, del vegetal, de la mercadería de 
contrabando y del arma, en infracción a las 
Leyes N° 23.737, 22.415 y 20.429.

Salta: intentaron cruzar un río con 37 kilos de cocaína

Río Negro

Un hombre fue asesinado 
al frente de una escuela

Un tiroteo ocurrido frente a una escuela de Río Negro 
terminó con la muerte de un hombre de 37 años, que quedó 
desplomado en plena vía pública tras recibir un impacto de 
bala en la cabeza. La secuencia coincidió con la salida de los 
alumnos y docentes, por lo que tuvieron que volver a refugiar-
se en el establecimiento.

El hecho se registró aproximadamente a las 17:30 horas, 
cerca de una de las puertas de la Escuela 63 de la localidad 
rionegrina de Cinco Saltos, cuando se escucharon una serie 
de detonaciones. Según los testigos, se habrían tratado de, al 
menos, cuatro disparos.

Segundos después, la víctima quedó tendida en la vía pú-
blica, junto a un vehículo blanco que estaba estacionado fren-
te al colegio. A raíz de esto, las autoridades de la institución 
resguardaron a los alumnos, docentes y familias en el edificio, 
con el fin de evitar que pudiera haber más heridos.

“Tuvimos que contener a los niños y las familias, decidi-
mos hacer ingresar a todos, fue un caos, niños llorando”, con-
tó la directora de la Escuela 63, Patricia Navio, en diálogo con 
LU19. Asimismo, confirmó que la zona suele ser tranquila, 
por lo que no se encontraban preparados para afrontar una 
situación de tanta violencia.

A pesar de que ningún miembro de la comunidad 
educativa resultó herido, Navio confirmó que habrá varias 
modificaciones en el funcionamiento escolar. 

Secuestraron más de 29 
kilos de drogas en Chaco

El Juzgado Federal Nº 2 de Resistencia,
dispuso el secuestro de la totalidad del estupefaciente. 

Hallan entre la maleza 
acondicionados en dos 

bolsas arpilleras más de 
29 kilos de droga. Es el 

resultado de un patrullaje 
por la ruta provincial Nº 1 
por senderos alternativos. 

Allí los gendarmes 
observaron estacionarse 

a la vera del camino a 
una camioneta en actitud 

sospechosa, al costado 
de la misma entre la 

vegetación, encontraron 
los bultos con 24 paquetes 

amorfos en su interior. 

Ayer, en horas de la tarde, los efecti-
vos de la Base de Patrulla Fija Puente 
“Gral. Belgrano” dependientes 

del Escuadrón 51 “Fontana”, mientras 
realizaban un patrullaje sobre un camino 
alternativo de la ruta provincial Nº 1 (al-
tura Puente Nacional), visualizaron a una 
camioneta utilitaria detener su marcha en 
actitud sospechosa.

Ante tal situación, personal de la Fuerza, 

se acercó al lugar hallando al costado del 
vehículo entre la maleza dos bolsas tipo 
arpilleras, las cuales aparentemente habían 
sido arrojadas por el conductor del rodado 
ante la presencia de los gendarmes. Inme-
diatamente, ante testigos, los uniformados 
abrieron los bultos constatando en su inte-
rior 24 paquetes amorfos con una sustancia 
vegetal amarronada. Las pruebas de campo 
Narcotest arrojaron resultado positivo para 

cannabis sativa con un peso to-
tal de 29 kilos 608 gramos.

El Juzgado Federal Nº 2 de 
Resistencia, dispuso el secues-
tro de la totalidad del estupe-
faciente como así también la 
detención del conductor del 
rodado. A su vez, personal del 
Escuadrón 14 “Las Palmas”, 
interceptó una camioneta con 
pedido de secuestro activo 
desde el partido bonaerense de 
Lanús. El rodado se encontraba 
sin sus respectivos asientos 
traseros, acondicionado para el 
transporte de sustancias ilícitas 
y mercadería de contrabando. 

El hecho sucedió cuando los gendarmes 
se desplazaban por un camino vecinal en 
cercanías a la ruta provincial Nº 3, sector 
denominado paraje “Campo Blanco” (Cha-
co). En dichas circunstancias visualizaron 
a referida camioneta detener su marcha 
y descender de la misma tres ciudadanos 
masculinos dándose a la fuga e internán-
dose en la espesura del monte, al advertir la 
patrulla de la Fuerza.
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Martínez lo hizo luego de que se entre-
gara este miércoles ante la Sub DDI de 
Colón, tras ser buscado durante varios 

días por la Policía Bonaerense, acusado del deli-
to de tentativa de homicidio.

Horas antes de que se entregara, el juez de 
garantías del caso, César Solazzi, había denega-
do el pedido de exención de prisión presentado 
por su abogado.

El magistrado tomó la misma medida para 
sus cómplices, entre ellos, Gino Ansaloni, hijo 
de Pablo Ansaloni, sindicalista y diputado 
nacional por La Libertad Avanza, cuya defensa 
apeló la negativa este martes en la Cámara de 
Casación.

En su testimonio, extenso y detallado, Mar-
tínez evitó involucrar a los otros y reconoció 
haber participado en la golpiza, ocurrida a la 

La confesión de un acusado de la 
brutal golpiza a un adolescente

Maximiliano Fabián Martínez 
(20) es el principal acusado 

de la golpiza en patota 
a un adolescente de 17 

años ocurrida en la ciudad 
bonaerense de Colón el 

pasado 13 de junio. Ayer por 
la mañana, declaró ante la 
fiscal del caso, Magdalena 

Brandt.

salida de la discoteca ’El Porteño’ el 15 
de junio pasado, pero negó que haya 
intentado matar al menor de edad, la 
clave de la acusación en su contra.

Mientras tanto, Ansaloni y el tercer 
sospechoso, Ignacio Emami, esperan 
la resolución de sus apelaciones. Sin 
embargo, afirman las mismas fuentes 
del expediente, podrían ser arresta-
dos. El juez Solazzi negó las eximicio-
nes de prisión en base a la pena en 
expectativa del delito de tentativa de 
homicidio, que no admite la prisión en 
suspenso, y la ferocidad de la agresión, 
en la que el menor fue pateado en la 
cara tras caer al piso.

La víctima, por su parte, evolucio-
na favorablemente, tras perder dos 

dientes en la golpiza, en la que también 
sufrió daño en un ojo, además de trau-
matismos en la nariz y la mandíbula. Se 
constituyó en el expediente con un abo-
gado querellante y declaró esta semana 
en la causa a cargo de la fiscal Brandt.

En su relato, la víctima aportó los 
nombres de cuatro testigos que podrían 
ser citados en los próximos días y asegu-
ró que tenía un conflicto previo con sus 
agresores. Guadalupe, la hermana del jo-
ven agredido, aseveró en declaraciones a 
La Opinión: “Lo agarraron entre cuatro. 
Tenían todo preparado. En el video se ve 
todo lo que le hacen, es inhumano. Son 
asesinos”. Su recuperación requerirá in-
tervenciones quirúrgicas, rehabilitación 
prolongada y apoyo psicológico.

 Maximilia-
no Fabián 

Martínez (20) 
es el principal 
acusado de 
la golpiza en 
patota a un 
adolescente 
de 17 años. 

Más víctimas declararon en una nueva 
audiencia por el juicio que se desarrolla en la 
provincia de Salta contra el líder de Generación 
Zoe, Leonardo Cositorto, quien enfrenta cargos 
por 118 hechos de estafas reiteradas y asociación 
ilícita. De esta manera, dejaron al descubierto 
cómo ponían en práctica el sistema ponzi en la 
provincia.

El proceso judicial se lleva a cabo en el Salón 
de Grandes Juicios del Poder Judicial de Salta, 
donde la figura central es Leonardo Cositorto, 
señalado como cabecilla de la organización Ge-
neración Zoe. Junto a él, también se encuentran 
imputados Ricardo Gabriel Isaac Vilardel, Jorge 
Federico Vilardel, Ana Lucía de los Ángeles Vi-
lardel y Vilma Griselda Albornoz.

Durante la jornada, varios presuntos dam-
nificados ofrecieron su testimonio ante el tribu-
nal. Uno de ellos relató que conoció la existencia 
de Generación Zoe a través de capacitaciones 
virtuales de coaching que ofrecía la empresa.

Según su declaración, estas sesiones lo con-
vencieron de la solidez del proyecto, al punto de 
que decidió compartir la propuesta con familia-
res y amigos. El testigo explicó que, al recomen-
dar la empresa, solía hablarles de la rentabilidad 

Víctimas de Cositorto revelaron 
cómo operaba Generación Zoe 

y de la llamada Universidad Zoe, el nombre 
de fantasía utilizado por la organización para 
captar inversores.

El mismo testigo detalló que realizó una 
inversión en 2021 en un producto denominado 
“robot”, del cual obtuvo intereses en un primer 
momento. Además, mencionó que recibía una 
comisión por cada nuevo inversor que sumaba 
a la red, lo que lo motivó a seguir promoviendo 
la propuesta.

Como parte de la dinámica de la organiza-
ción, asistió a ceremonias organizadas en Salta, 
Carlos Paz y México, donde los participantes 
disfrutaban de espectáculos y actividades con 
todos los gastos cubiertos. Estas experiencias, 
según su relato, reforzaban la percepción de 
éxito y legitimidad de la empresa.

Sin embargo, la situación cambió cuando 
decidió invertir una suma mayor de dinero en 
la organización. A partir de ese momento, dejó 
de recibir ganancias y comenzó a experimentar 
una creciente frustración. El testigo confesó 
ante el tribunal que su decisión de denunciar 
a Cositorto estuvo motivada por el “enojo” y la 
“frustración” que sintió al ver que sus expectati-
vas no se cumplían.

Momentos de terror se vivieron en el centro 
de la ciudad de Mar del Plata, donde un hombre 
armado con un cuchillo entró a la Catedral, en 
plena misa, y amenazó de muerte a los fieles. 
Luego de huir del lugar, lo detuvieron a las cua-
tro cuadras.

De acuerdo con medios locales, el tenso 
episodio ayer ocurrió alrededor de las 18:00, 
cuando el agresor, un hombre de 36 años, in-
gresó a la Basílica de los Santos Pedro y Cecilia, 

Mar del Plata

Entró con un cuchillo a una misa  y amenazó de muerte a los fieles
ubicada en la calle Bartolomé Mitre al 1700. 
Testigos relataron que el individuo se presentó 
con intenciones de provocar disturbios y, en 
medio de gritos, extrajo un cuchillo.

En ese momento, se desató el pánico, mien-
tras que la reacción de los fieles fue inmediata: 
algunos lograron alertar a las autoridades 
mediante un llamado al 911. La tensión se man-
tuvo durante varios minutos, hasta que el hom-
bre, de manera repentina, abandonó la iglesia y 

huyó en dirección a la avenida Pedro Luro.
Su plan de escape no se extendió por 

mucho tiempo. Rápidamente, personal del 
Escuadrón Ciclista de la Policía local inició un 
operativo de búsqueda en las inmediaciones 
de la Catedral y logró detener al sospechoso 
a unas cuatro cuadras del lugar. Además, le 
secuestraron el arma blanca utilizada para 
amenazar a los fieles.

El detenido, cuya identidad no trascendió, 

posee un historial delictivo relevante. Según 
detalló el portal 0223, cuenta con antecedentes 
penales por tentativa de robo, hurto agravado 
por escalamiento, hurto en grado de tentativa y 
varios robos agravados.

En el caso, intervino la fiscal María Isabel 
Sánchez, a cargo de la UFI de Flagrancia, quien 
imputó al hombre por amenazas agravadas por 
el uso de arma blanca, y ordenó que se lo trasla-
de a la Unidad Penal N° 44 de Batán.

Las autoridades de Indonesia detuvieron a 285 personas, 
entre ellas 29 mujeres y siete extranjeros, sospechadas de trá-
fico de drogas durante una investigación que se extendió por 
dos meses.

En el operativo, que incluyó acciones en 20 distritos entre 
abril y junio, se confiscaron más de 500 kilos de narcóticos y se 
desarticularon esquemas de lavado de dinero vinculados a dos 
organizaciones criminales. Además, fueron incautados bienes 
valuados en más de 26 mil millones de rupias, equivalentes a 
1,5 millones de dólares.

El jefe de la Agencia Nacional Antinarcóticos, Marthinus 
Hukom, indicó que la mayoría de las mujeres arrestadas es-
taban casadas y no tenían empleo fuera del hogar. Un grupo 
de 36 detenidos, entre ellos 21 mujeres, fue presentado ante 
la prensa con las drogas incautadas, vestidos con uniformes 
naranjas de prisión y con las manos esposadas.

A comienzos de junio, las autoridades indonesias arresta-
ron a varios extranjeros, entre ellos un australiano, un indio y 
un estadounidense, bajo sospecha de posesión de narcóticos. 
Los agentes de aduanas del Aeropuerto Internacional Ngurah 
Rai de Bali arrestaron a un ciudadano indio con las iniciales 
HV, que portaba una bolsa de lona,   en la zona de inspección de 
aduanas e impuestos especiales. Allí, los uniformados encon-
traron entre sus pertenencias diversos artículos relacionados 
con narcóticos.

Ese mismo día, oficiales de la Agencia Nacional de Narcóti-
cos de la provincia de Bali detuvieron a un hombre australiano 
reconocido por las iniciales PR, que había estado visitando Bali 
desde 1988. PR le pidió a HV que trajera la bolsa de lona desde 
Los Ángeles a Bali, había afirmado I Made Sinar Subawa, un 
funcionario de la agencia de narcóticos, en una conferencia de 
prensa. Otro caso resonante ocurrió a fines de marzo de este 
año, cuando las autoridades indonesias arrestaron a una ciu-
dadana argentina y a un ciudadano británico bajo sospecha de 
contrabando de cocaína en la isla turística de Bali.

Una argentina involucrada

Unas 300 personas detenidas
 en Indonesia por drogas
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Se conmemora hoy el “Día del Biólogo”
El 27 de junio en Argen-

tina se conmemora el Día 
del Biólogo, en homenaje 

a la creación del Museo de 
Historia Natural en 1812. 

Además, es el aniversario del 
debut de Gabriel Batistuta 
con la Selección argentina 

en 1991. También se recuer-
da la primera invasión ingle-
sa a Buenos Aires en 1806. 

El  Biólogo  o  “estudioso de la vida”, 
es el profesional que se ocupa tanto 
de la investigación científica y tecno-

lógica en diversas áreas de la ciencia (como 
biomedicina, calidad alimentaria, ecología, 
contaminación, biotecnología, biología mo-
lecular, genética, microbiología,  produc-
ción y mejora animal y vegetal,  educación 
ambiental, biodiversidad, etc.) así como 
en el diseño e implementación de diversos 
proyectos relacionados con la conservación 
y explotación racional de los recursos natu-
rales.

La fecha fue establecida para honrar el 
impulso dado por Bernardino Rivadavia a 
la creación de este museo, que fue un hito 
en la historia de la biología en Argentina. 
El museo se formalizó en 1823 durante el 
gobierno de Martín Rodríguez y desde en-
tonces ha sido un centro importante para la 
investigación y divulgación científica. 

Este día es una oportunidad para reco-
nocer la labor de los biólogos en Argentina, 
quienes se dedican a estudiar la vida en 
todas sus formas y a contribuir al avance del 
conocimiento científico y la conservación 
del medio ambiente. 

Un día como hoy, pero de 1812, por 
iniciativa de Bernardino Rivadavia el Triun-

virato llevó a cabo el primer acto oficial 
vinculado a esta profesión en la Argentina 
al crear el Museo de Historia Natural. Desde 
entonces, cada 27 de junio se celebra el día 
que resalta el aporte de estos profesionales 
en la conservación de la naturaleza del país.

En Parques Nacionales, el trabajo que 
lleva adelante el equipo de biólogos permi-
te abordar la conservación y el desarrollo 
sostenible de las áreas protegidas, su flora 
y su fauna. 

El 27 de junio de 1812, dos años después 

de la Revolución de Mayo, se realizó el pri-
mer acto oficial relacionado a la Biología en 
el país. Posteriormente, en el año 1823 se 
formalizó el nacimiento del actual Museo 
Argentino de Ciencias Naturales “Bernardi-
no Rivadavia” en memoria de su fundador.

Por este motivo, en la Argentina se eligió 
este día para celebrar el Día del Biólogo, y 
por ello, dos miembros de la Unidad Ejecu-
tora Lillo (UEL, CONICET-UNT) reflexionan 
sobre sus experiencias en esta interesante 
profesión.

Un día como hoy pero del año 1812 se 
realizó el primer acto oficial vinculado a esta 
profesión en el país y que se dio principio al 
establecimiento en la Capital de un Museo 
de Historia Natural, por este motivo, el 27 
de junio fue instituido como Día del Biólogo.

El objetivo de concreción del Museo 
quedó latente hasta 1823, cuando Bernar-
dino Rivadavia, siendo ministro de Martín 
Rodríguez, retoma el proyecto de crearlo, 
instalándose en las salas del Convento de 
Santo Domingo. El mismo Rivadavia duran-
te su presidencia lo consolida, al nombrar al 
italiano Carlos Ferraris como primer encar-
gado del Museo, el cual desde entonces tuvo 
existencia real.

Con el transcurso del tiempo se transfor-
mó en el que ahora es el Museo Argentino de 
Ciencias Naturales “Bernardino Rivadavia”, 
ubicado en el parque Centenario de la Capi-
tal Federal.

El biólogo es el profesional de la ciencia 
básica que estudia la vida. No obstante, 
además de llevar a cabo programas de 
investigación científica y tecnológica en 
diversas áreas de la ciencia (como biome-
dicina, nutrición, ecología, contaminación, 
biotecnología, biología molecular, genéti-
ca, microbiología, educación ambiental y 
biodiversidad), su capacitación lo habilita, 
entre otras cosas, para diseñar e implemen-
tar proyectos de rescate, conservación y 
explotación racional de recursos naturales.

Ver el mundo con otros ojos
Los biólogos suelen ver el mundo con otros ojos y su trabajo les permite estar en 

permanente contacto con la naturaleza. Sus observaciones y descubrimientos son de 
suma importancia y tienen gran repercusión en la salud, la agricultura, los sistemas de 
producción, el medio ambiente y también la tecnología, entre innumerables áreas de 
nuestra vida cotidiana.

En sus comienzos como ciencia la Biología tenía como grandes pilares la botánica y la 
zoología, sin embargo con el descubrimiento y desarrollo del microscopio, esta discipli-
na expandió su conocimiento hacia organismos que no eran visibles para el ojo humano. 
Hoy los biólogos tienen un gran campo de estudio que abarca numerosas especialidades.

El biólogo es un profesional científico que se dedica a estudiar la diversidad de los se-
res vivos y el ecosistema. Esta disciplina posee los objetivos de ampliar el conocimiento 
y realizar investigaciones sobre los orígenes, interacción, composición y desarrollo de la 
diversidad biológica.
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MISA

† MARÍA MERCEDES ROMERO 
DE MORALES

Q.E.P.D.
Partió hacia la Jerusalén celestial el 27-8-

2012

Doce años y diez meses se cumplen del día 
en que Dios Padre te llamó a formar parte de 
su reino, años de no verte, de no escuchar tu voz hace que nuestro 
corazón se estruje de dolor y tristeza. Aún así aceptamos la Voluntad 
del Supremo Dios y confiamos por la fe que tú ya gozas de la 
plenitud eterna que merecen quienes en vida supieron amar a su 
familia y enseñarnos los principios cristianos. Mamá querida, a las 
19 h en la iglesia San Francisco de Asís, estaremos rezando por el 
eterno descanso de su alma, ante la mesa del altar. Su hija Alicia, su 
nieto Roque y demás familiares invitamos a acompañarnos a todos 
los que la conocieron. Gracias mami querida, por tu amor y entrega.

MISA

† MARÍA HERMINIA MENEM
DE SIMÁN

Q.E.P.D.
Falleció el 28-6-2015

Hace ya diez años que nos cuidas desde 
el Cielo ... Rogamos a Dios por tu eterno 
descanso y que tu Amor de Madre proteja a 
nuestras familias. Invitamos a la celebración 
de la misa mañana sábado 28 de junio a las 20 
h en la iglesia Virgen de la Merced. Tus hijos 
José, Laila, Gacela y Rima Gloria, Mauro, 
Laura, nietos y bisnietos agradecen y piden 
una oración.

FALLECIMIENTO

† MARIANA GÜELL RUIZ DE ORQUERA
Q.E.P.D.

Falleció el 16-6-2025

Liga de Madres de Familia “Sección La Merced” acompaña 
a sus hijos y familia en este momento de dolor. Que nuestra 
Santísima Madre de la Merced dé consuelo y resignación 
cristiana. Cerré mis ojos y lágrimas derramé, porque 
estaba dejando a quienes más amé. Unas suaves manos me 
despertaron, era María, que mis lágrimas secó. ¡Ya estaba 
en el cielo! y todo pasó. Junto a ella estaré, para cuidar y 
proteger a quienes con ustedes dejé. No lloren, no sufran, 
pues en sus corazones y en sus recuerdos siempre viviré.

SEPELIO

† SABINA ANASTASIA PEREYRA (qepd). Falleció el 26-6-
2025. El equipo de veteranos de Andino participa con profundo 
dolor, el fallecimiento de la madre de nuestro amigo y compañero 
de equipo, José Luis. Y rogando una pronta resignación a toda su 
familia. Amén.

SEPELIOS

† SABINA ANASTASIA 
PEREYRA DE OCAMPO 
(qepd). Falleció en la paz del 
Señor el 26-6-2025 a los 91 
años. Sus hijos Néstor Hugo y 
José Luis, sus nietos, sobrinos y 
demás familiares comunican con 
profundo dolor su fallecimiento. 

Sus restos son velados en sala 
velatoria “A” de Recoleta 
Vértice e inhumados hoy a las 
10 h en el cementerio Recoleta, 
previo oficio religioso.
C/D: Carlos Quiroga esq. 
Independencia – Bº Ferroviario. 
Recoleta – Vértice. Grupo 
Argentino de Servicios SRL. 
Joaquín V. González 355 – La 

Rioja. Salas velatorias: Pelagio 
B. Luna Nº 74. Cochería: Del 
Carmen Nº 919 - Bº San Martín. 
Cementerio Recoleta: Ruta 
nacional Nº 38 km. 4 1/2.
†  A N T O N I O  R A M O N 
CAMPOS (qepd). Falleció en 
la paz del Señor el 26-6-2025 
a los 73 años. Su esposa Silvia 
Chazarreta, sus hijos Gustavo, 
Daniel ,  Gastón, Orlando, 
Valeria, Norma, Eliana, Ramón, 
German, sus hermanos, sus 
nietos, su bisnieta y demás 
familiares comunican con 
profundo dolor su fallecimiento. 
Sus restos son velados en sala 
velatoria “B” de Recoleta 
Vértice e inhumados hoy a 
las 17:00 h en el cementerio 
Recoleta, previo oficio religioso.
C/D: Marcelo T de Alvear Nº 
1335 Bº Parque Sud. Recoleta 
– Vértice. Grupo Argentino 
de Servicios SRL. Joaquín V. 
González 355 – La Rioja. Salas 
velatorias: Pelagio B. Luna Nº 
74. Cochería: Del Carmen Nº 
919 - Bº San Martín. Cementerio 
Recoleta: Ruta nacional Nº 38 
km. 4 1/2.

† HÉCTOR ELISEO PÁEZ 
(qepd). Falleció el 26-6-2025. 
San Nicolás SRL comunica su 
fallecimiento. Sus restos son 
velados en sala velatoria “B” 
San Nicolás, Urquiza 579 e 
inhumados hoy a las 10 h en 
el cementerio privado Parque 
Renacimiento.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle Güemes 28, Centro. 
Agencia: Capital. Agente 
oficial San Nicolás SRL Prest. 
Asist.

FALLECIMIENTO

† AURELIA PINEDA (qepd). 
Falleció el 26-6-2025. San 
Nicolás SRL comunica su 
fallecimiento. Sus restos fueron 
velados en sala velatoria “B” 
San Nicolás, Urquiza 579 e 
inhumados ayer a las 12 h en 
el cementerio privado Parque 
Renacimiento.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle Güemes 28, Centro. 
Agencia: Capital. Agente 
oficial San Nicolás SRL Prest. 
Asist.

Brote de sarampión en Bolivia suma 60 casos
El Gobierno de Bolivia declaró emer-

gencia sanitaria a nivel nacional por 
un brote de sarampión, luego de que se 
confirmaran al menos 60 casos, en los 
últimos dos meses, en tres de los nueve 

departamentos del país. La declaratoria 
apunta a que las autoridades nacionales y 
locales tomen medidas para evitar la pro-
pagación del virus. Entre las primeras ac-
ciones asumidas, se dispuso adelantar las 

vacaciones escolares de invierno en Santa 
Cruz, epicentro del brote, y realizar clases 
a distancia en las ciudades de La Paz, El 
Alto y Potosí, donde se registran menos 
casos. Adicionalmente se dispuso que 

los niños menores de cinco años de edad 
deben presentar el carnet de vacunación 
completo para realizar viajes interdepar-
tamentales y se desplegará una campaña 
masiva de vacunación en todo el país.

Rusia lanzó bombardeo 
contra el sur de Ucrania

Al menos cuatro personas murieron y varias más resultaron 
heridas ayer en la región de Kherson, en el sur de Ucrania, 
como consecuencia de una serie de ataques rusos con artillería, 
drones y bombardeos aéreos, según informaron autoridades 
locales.

En el pueblo de Tavriyske, un bombardeo aéreo ruso 
provocó la muerte de un hombre de 38 años y heridas a otro 
de 34, luego de que bombas guiadas impactaran un edificio 
residencial, indicó el gobernador regional Oleksandr Prokudin 
en Telegram.

Horas antes, una mujer de más de 70 años resultó herida 
durante un ataque nocturno en el distrito de Korabelni, dentro 
de la ciudad de Kherson. Según el municipio, la víctima fue 
atendida por los servicios de emergencia.

En un informe más amplio publicado por Prokudin, se con-
firmó la muerte de otras dos personas en distintas localidades. 
En Chervonyi Mayak, un hombre de 55 años fue alcanzado por 
un dron FPV (vehículo aéreo no tripulado de primera persona), 
mientras que en Sofiivka, un trabajador de 38 años murió tras 
el impacto de proyectiles sobre una empresa agrícola.

“Durante las últimas 24 horas, múltiples comunidades 
en la región han estado bajo el terror de drones enemigos, 
bombardeos de artillería y ataques aéreos”, escribió el jefe de la 
administración militar regional.

Entre las zonas afectadas se encuentran Dar’ivka, Stanislav, 
Oleksandrivka, Novooleksandrivka, Antonivka, Beryslav, 
Novovorontsovka, Osokorivka, Mykilske, Blagodatne, Molo-
dizhne, Mykhailivka, Zelenivka, y la ciudad de Kherson, entre 
otras más de 40 localidades que fueron blanco de fuego ruso en 
distintas modalidades.

Los ataques alcanzaron infraestructuras críticas y sociales, 
incluyendo zonas residenciales, dos edificios de gran altura, 
16 viviendas particulares, una torre de telefonía móvil, un ga-
soducto, almacenes, una gasolinera y varios vehículos civiles, 
de acuerdo al balance publicado por la administración regional.

El régimen de Irán

Afirmó que los ataques de Israel 
y EE.UU. causaron daños graves

 El ministro de Asuntos Exteriores de Irán,
Abbas Araghchi.

El ministro de Asuntos 
Exteriores iraní, Abbas 
Araghchi, declaró ayer 
que los daños sufridos 

en las instalaciones 
nucleares iraníes tras la 

guerra de 12 días con 
Israel eran “graves”, 

mientras el país 
comienza a evaluar el 
impacto del conflicto.

“Expertos de la Organización de Ener-
gía Atómica (de Irán) están realizando 
una evaluación detallada de los daños”, 
declaró a la televisión estatal.

“Ahora, el debate sobre la exigencia 
de indemnizaciones y la necesidad de 
proporcionarlas se ha convertido en uno 
de los temas importantes de la agenda 
diplomática del país”, añadió.

“Estos daños son graves, y simultánea-
mente se están llevando a cabo estudios 
de expertos y la toma de decisiones po-

líticas”.
El presidente estadounidense Donald 

Trump ha reiterado que los ataques aé-
reos que Estados Unidos lanzó contra las 
instalaciones nucleares de Irán en apoyo 
de su aliado Israel las “destruyeron”.

Sobre un supuesto encuentro con 
enviados de la Casa Blanca, Araghchi, y 
contradiciendo la declaración del presi-
dente Donald Trump de que Washington 
planeaba mantener conversaciones con 
Teherán la próxima semana, dijo ayer que 

descripción técnica sin precedentes sobre 
el ataque aéreo de Estados Unidos contra 
el complejo nuclear iraní de Fordow, 
una de las instalaciones atómicas más 
protegidas del mundo. La operación, que 
incluyó el lanzamiento de doce bombas 
GBU-57/B Massive Ordnance Penetrator 
(MOP) desde bombarderos furtivos B-2 
Spirit, fue presentada por el general Dan 
Caine como el resultado de más de una 
década de planificación e inteligencia 
centrada exclusivamente en ese objetivo.

Irán no tiene actualmente ningún plan 
para reunirse con Estados Unidos.

En una entrevista en la televisión es-
tatal, el canciller iraní dijo que Teherán 
estaba evaluando si las conversaciones 
con Estados Unidos eran de su interés, 
después de cinco rondas previas de ne-
gociaciones que fueron interrumpidas 
por los ataques contra las instalaciones 
nucleares de Irán.

Araghchi afirmó que las autorida-
des competentes estaban estudiando 
las nuevas realidades del programa nu-
clear iraní que, según dijo, servirían de 
base para la futura postura diplomática 
de Irán. Por otra parte, los altos man-
dos del Pentágono ofrecieron ayer una 


